

## UNA VEZ RESUELTA LA CRISIS

# Los nuevos ministros se posesionaron ayer de sus respectivos departamentos

### Unicamente dejó de hacerlo el señor Moles que hoy marcha a Madrid. - Don Marcelino Domingo hace unas manifestaciones sobre su eliminación en el nuevo Gabinete. - El sábado se verá otra causa contra Primo de Rivera

#### DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid, 13.—El órgano oficial del Gobierno, en su número de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales: Una por la que se admite la dimisión presentada por don Francisco Barnés del cargo de presidente del Consejo de Estado que ha venido desempeñando.

Otra por la que se admite la dimisión presentada por don Juan Moles del cargo de Alto Comisario de España en la zona de Protectorado de Marruecos. Publica, también, la "Gaceta" una orden del ministerio de Instrucción Pública, por la que se dictan reglas para la obtención del certificado de estudios primarios.

Para aspirar a este certificado los alumnos que no concurren a ninguna escuela pública habrán de solicitarlo de la Inspección Provincial de Primera Enseñanza.

#### EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

Casares Quiroga toma posesión de la cartera

Madrid, 13.—Esta mañana llegó al ministerio de la Guerra el jefe del nuevo Gobierno, don Santiago Casares Quiroga, quien se posesionó de dicha cartera, sin ceremonial.

El señor Casares Quiroga se entrevistó con don Carlos Masquet, quien le dio cuenta de lo sasuntos del departamento que quedaban pendientes.

#### EN EL MINISTERIO DE JUSTICIA

Don Antonio Lara da posesión al señor Blasco Garzón

Madrid, 13.—Esta mañana en el ministerio de Justicia, el nuevo titular, don Manuel Blasco Garzón, tomó posesión de su nuevo cargo, asistiendo el ministro saliente, don Antonio Lara, el subsecretario del departamento, los directores generales y alto personal.

El señor Lara pronunció un discurso elogiando la personalidad del nuevo ministro y despidiéndose del personal, al que exhortó con tanto entusiasmo como lo había hecho cuando él regentó la cartera.

#### EN LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO

Don Augusto Barcia da posesión a don Santiago Casares Quiroga

Madrid, 13.—Esta mañana en el Palacio de la Presidencia del Consejo de ministros, don Augusto Barcia dio posesión al nuevo jefe del Gobierno, D. San Santiago Casares Quiroga.

Al acto de toma de posesión asistieron el subsecretario del departamento, el director de Marruecos y Colonias y el alto personal.

El señor Barcia pronunció unas palabras de elogio para don Santiago Casares Quiroga, quien agradeció los cumplidos del ministro de Estado y luego saludó al personal exhortándole a cooperar con él en beneficio de España y de la República.

#### EN EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

Casares Quiroga posesiona al señor Velao

Madrid, 13.—Después de haber

tomado posesión de la Presidencia don Santiago Casares Quiroga, se trasladó al ministerio de Obras Públicas, donde dió posesión al nuevo titular del departamento, don Antonio Velao Oñate.

El señor Casares Quiroga dijo que de las altas dotes de inteligencia y amor al trabajo y al régimen del nuevo ministro, había que esperar una gran labor y pidió al personal que le ayudase en su difícil labor con la misma mira patriótica y republicana que a él le habían ayudado.

El señor Velao agradeció las palabras del nuevo presidente del Consejo y dijo que se esforzaba en laborar en beneficio del país y de la República, haciendo un trabajo sano.

También se dirigió al personal del departamento diciéndoles que ede ellos lo esperaba todo.

Los dos ministros fueron muy aplaudidos.

Después de la ceremonia el señor Velao recorrió todas las dependencias del ministerio siéndole presentado el personal.

#### EN INSTRUCCION PUBLICA

Don Marcelino Domingo posesiona a don Francisco Barnés

Madrid, 13.—En el ministerio de Instrucción Pública don Marcelino Domingo dió posesión de la cartera al nuevo titular don Francisco Barnés.

Al acto asistieron el subsecretario del departamento, varios diputados de izquierda republicana y el alto personal del departamento.

Don Marcelino Domingo pronunció un elocuente discurso elogiando al señor Barnés, destacando su capacidad y laboriosidad.

Añadió el señor Domingo que el nuevo ministro conoce perfectamente los problemas de la enseñanza.

Dijo también que lo mismo el señor Barnés que él tenían un alto sentido de los deberes políticos y que desde cualquier sitio, desde un ministerio, desde un cargo cualquiera o simplemente como un ciudadano, servirían con todo fervor al Gobierno de la República.

A terminar su discurso don Marcelino fué muy aplaudido y felicitado.

A continuación el señor Barnés agradeció las palabras encomiásticas que el señor Domingo le había dedicado y resaltó la gran personalidad política del ex ministro de Instrucción y su profundo conocimiento de cuanto guardaba relación con la enseñanza.

Agregó el señor Barnés que cuanto él era en política lo debía a don Marcelino. Luego se dirigió al personal del departamento pidiéndole su concurso para la gran obra patriótica a realizar en la enseñanza.

#### EN EL MINISTERIO DE COMUNICACIONES

Blasco Garzón da posesión a Giner de los Ríos

Madrid, 13.—En el ministerio de Comunicaciones el ministro

saliente don Manuel Blasco Garzón dió posesión de la cartera al nuevo titular don Bernardo Giner de los Ríos.

El señor Blasco Garzón hizo grandes elogios de su sucesor y dijo que en nadie mejor que en él podía haber recaído el nombramiento.

El nuevo ministro agradeció las palabras que le dedicaba su predecesor y prometió continuar la labor por él encauzada.

Pidió el concurso del personal para llevar adelante la obra que ha de realizarse.

#### MANIFESTACIONES DE DON MARCELINO DOMINGO

El nuevo Gobierno con Casares Quiroga tiene suficientes garantías. Mi deber es fortalecer, por medio de propaganda, el ideal de Izquierda Republicana

Madrid, 13.—Después de haber dado posesión del ministerio a su sucesor, el ministro saliente de Instrucción Pública, don Marcelino Domingo, conversó con los reporteros.

El señor Domingo respondió a preguntas de los reporteros que extrañaban que no participase en el Gobierno dijo que su ausencia del nuevo Gabinete no tenía otra explicación que la que habría dado el señor Casares Quiroga.

Añadió que el partido de Izquierda Republicana es cada día más disciplinado y unido, ya que tiene la obligación de gobernar y por ello en beneficio del régimen y del país debe tener esta disciplina.

Agregó que no podía olvidar otro deber que le es capital al partido, consistente en fortalecer el ideal y sus núcleos, así como extender su influencia política y crear nuevos adeptos.

Dijo también que el nuevo Gobierno con don Santiago Casares a la cabeza tiene suficientes valor para garantizar que ha de cumplirse lo que la opinión demanda.

Mi permanencia en el Gobierno—añadió don Marcelino—no era precisa y en cambio si puedo serlo con más apremio en la labor de organización y propaganda, que no puede desatarse.

Terminó diciendo que quien atribuyó otro motivo a su actitud no le conoce bien.

#### COTIZACION DE BOLSA

Madrid, 13.—La cotización oficial de la Bolsa en el día de hoy ha sido la siguiente:

Francos franceses	48'40
Líbras	36'55
Dólares	7'37
Liras	59'20
Marcos	2'955
Francos suizos	239'87
Idem belgas	124'75
Florines	4'99
Escudos	3'32

#### JIMENEZ ASUA INVITA A UN BANQUETE A LA MESA Y A LOS PERIODISTAS

Madrid, 13.—Al mediodía de hoy el señor Jiménez Asua obsequió con un banquete a la Mesa

de la Cámara y a los informadores que trabajan en el Congreso, con motivo de haber cesado en el desempeño de la Presidencia de la Cámara que ha llevado durante la gestión interina de don Diego Martínez Barrio al frente de la Presidencia de la República.

En el banquete reinó la más franca cordialidad y se pronunciaron breves discursos.

#### UN JOVEN COMUNISTA MUERE TO DE UN BALAZO

Parece que se hirió al dispararse una pistola que se hallaba examinando

Madrid, 13.—Cuando se dirigía hacia el Ayuntamiento, por la calle de la Libertad Francisco Díaz Muñoz, de veintinueve años de edad panadero que vive en la calle de las Navas, de la barriada de Tetuán de las Victorias se sintió repentinamente en ferme y tres individuos jóvenes que iban con él le trasladaron a la casa de socorro de Tetuán de las Victorias.

Los médicos de guardia se apresuraron a prestar sus auxilios a Francisco el cual presentaba una herida producida por arma de fuego con orificio de entrada por el cuarto espacio intercostal. Apesar de los auxilios de los médicos el herido falleció a poco de haber ingresado.

Del hecho se dió cuenta a la autoridad correspondiente la cual dispuso la detención de los tres campaneros del muerto.

El fallecido pertenecía a las Juventudes Comunistas y según parece la muerte ha sido producida por una imprudencia, cuando los cuatro se hallaban examinando una pistola.

El cadáver fué trasladado al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

#### REUNION DE LA COMISION PARLAMENTARIA DE OBRAS PUBLICAS

Madrid, 13.—Esta mañana se reunió la comisión parlamentaria de Obras Públicas, designándose, en dicha reunión, tres personas para que estudien cuantas obras tiene a su cargo el Gabinete de accesos y extrarradios de Madrid, referentes a obras varias y a edificios fores tales.

#### OTRA CAUSA CONTRA PRIMO DE RIVERA

Esta por tenencia ilícita de armas.-El fiscal pide un año y cuatro meses de prisión

Madrid, 13.—El próximo sábado comparecerá ante el Tribunal de Urgencia el jefe de Falange Española, don José Antonio Primo de Rivera, para responder a la acusación que sobre él pesa por haberse encontrado en su domicilio varias armas de fuego, sin la correspondiente guía.

El fiscal en sus conclusiones provisionales pide para el procesado la pena de un año y cuatro meses de prisión.

El señor Primo de Rivera, como en las causas anteriores, se defenderá así mismo.

#### EN EL MINISTERIO DE TRABAJO

Don Enrique Ramos da posesión al nuevo titular del departamento

Madrid, 13.—Sobre las cuatro y media de la tarde, en el ministerio de Trabajo, el ministro saliente don Enrique Ramos, dió posesión al nuevo titular don Juan Lluhi.

Ambos pronunciaron breves discursos elogiándose.

Al acto asistió el subsecretario y alto personal, que aplaudió a los ministros.

#### MARTINEZ BARRIO INVITA AL ALTO PERSONAL DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Madrid, 13.—Este mediodía, el presidente de las Cortes, don Diego Martínez Barrio, ofreció un banquete a la Casa Militar y alto personal de la Presidencia de la República.

A los postres el señor Martínez Barrio pronunció un elocuente discurso agradeciendo los servicios que le habían prestado durante su gestión en la Jefatura del Estado y exhortó a todos para que sigan cooperando al engrandecimiento de la patria y del régimen.

El señor Martínez Barrio fué muy aplaudido y felicitado.

#### LEGA A PALACIO EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Madrid, 13.—Cerca de las cinco de la tarde llegó al Palacio Nacional el Presidente de la República, don Manuel Azaña.

El señor Azaña saludó cariñosamente a los reporteros y seguidamente entró en la Cámara presidencial.

#### LEGAN LOS MINISTROS Y TAMBIEN EL SEÑOR ESPLA

Este será nombrado subsecretario de la Presidencia

Madrid, 13.—Pocos minutos después comenzaron a llegar los ministros y también el señor Espla, quien dijo a los reporteros que unas horas después se posesionaría de la subsecretaría de la Presidencia.

#### DICE BARCIA

Que la reunión en Palacio es para presentar a los nuevos ministros

Madrid, 13.—Al llegar al Palacio Nacional el ministro de Estado, don Augusto Barcia, dijo a los reporteros que la entrevista de los ministros con S. E. sería exclusivamente con el objeto de que el señor Casares Quiroga presentase a los nuevos consejeros al Jefe del Estado.

#### MANIFESTACIONES DE CASARES QUIROGA

La presentación de los ministros.-Ahora vamos a celebrar Consejo.-En dicha reunión se nombrará secretario

Madrid, 13.—A las seis me-

nos veinte de la tarde abandonaron el Palacio Nacional los ministros que componen el actual Gobierno, excepción hecha de don Juan Moles, que todavía se halla en la capital de la Zona de Protectorado.

El señor Casares Quiroga se limitó a decir a los reporteros que solo se había hecho la presentación de los ministros al Presidente de la República.

Agregó que marchaban a la Presidencia donde celebrarían un Consejo breve, en el cual se designaría secretario que sería el encargado de lo tratado.

Efectivamente los ministros subieron en los automóviles que les habían traído y marcharon al palacio de la Castellana.

#### POSIBLES SUBSECRETARIOS

Madrid, 13.—Parece que será nombrado presidente del Tribunal Supremo el señor Palomo.

También se da como seguro que a la Subsecretaría de Comunicaciones irá el señor Valera, a la de Instrucción Pública, el señor Baeza Medina, a la de Justicia, el señor Gomariz y a la de Trabajo, don Juan Casanellas.

#### AYER SE ASENTARON 221 FAMILIAS EN TOLEDO Y CIUDAD REAL

Madrid, 13.—El ministro de Agricultura, señor Ruiz Funes, facilitó una nota de los asentamientos verificados en el día de hoy.

En dos pueblos de Ciudad Real, se han asentado 25 y 26 familias y en la provincia de Toledo 70 más.

En total el número de asentamientos en el día de hoy ha sido de doscientos veintinueve.

#### MARTINEZ BARRIO REUNE A LOS JEFES DE MINORIA

Madrid, 13.—Esta tarde, en su despacho del Congreso, el Presidente de las Cortes don Diego Martínez Barrio, sostuvo un cambio de impresiones con los jefes de las distintas minorías parlamentarias.

#### DON ANTONIO LARA EXPONE POR QUE NO PARTICIPA EN EL GOBIERNO

Madrid, 13.—Conversando con los reporteros el ex ministro de Justicia, don Antonio Lara dijo que no continuaba en el Gobierno por tener a una hija enferma de bastante cuidado.

#### INAUGURACION DE UN NUEVO MERCADO

Madrid, 13.—Esta tarde, el alcalde don Pedro Rico inauguró el mercado de la calle de Diego León.

Al acto asistieron varias autoridades e invitados que fueron obsequiados con un lunch.

El alcalde pronunció unas palabras.

#### COMENTARIOS DE LA PRENSA MADRILEÑA DE LA NOCHE

"Claridad"

Madrid, 13.—El periódico "Claridad" en su número de esta noche, se dedica a comentar el resultado de la crisis, diciendo

que le parecía acertada la designación del señor Casares Quiroga para presidir el Gobierno.

#### SE REUNE LA MINORIA COMUNISTA

Pedirán la amnistía de los presos por delitos comunes. Presentarán un proyecto de ley sobre responsabilidades por la represión de Asturias.-Urgente cumplimiento del pacto del Frente Popular

Madrid, 13.—Esta tarde, en una de las secciones del Congreso se reunieron los diputados que componen la minoría comunista, los cuales estudiarán la ley de amnistía en relación a los presos comunes.

Sobre este asunto presentarán una proposición a la Cámara.

También presentarán los diputados comunistas un proyecto de ley sobre las responsabilidades en que se hubiera incurrido por la represión de octubre.

Igualmente se acordó pedir el urgente cumplimiento del pacto del Frente Popular.

#### "Heraldo de Madrid"

Madrid, 13.—El "Heraldo de Madrid", también comenta la solución dada a la crisis y dice que seguramente será un Gobierno estable.

#### El periódico "Ya"

Madrid, 13.—El periódico "Ya" insiste en que son bien palpables las diferencias entre los grupos que forman el Frente Popular y en que no ha de pasar mucho tiempo sin que el bloque de Izquierdas quede roto.

#### LAS MANIOBRAS DE LA ESCUADRA

En teoría se consiguió bombardear Las Palmas y hundir tres submarinos.-Estos en teoría, también, lograron hundir dos cruceros

Las Palmas, 13.—La escuadra continúa realizando maniobras. Hoy se simuló un ataque a la isla, la cual estaba defendida por los submarinos.

En teoría la escuadra consiguió bombardear la ciudad y hundir tres submarinos, pero estos, también en teoría, naturalmente, lograron hundir dos cruceros.

El próximo jueves la escuadra marchará a Ceuta.

#### LOS GRUPOS HIEREN GRAVEMENTE A UN HOMBRE QUE INTENTO AGREDIR A UN ALCALDE PEDANELO

Murcia, 13.—En el poblado del Real fueron detenidos Jesús Lechuga y varios familiares suyos que intentaron agredir al alcalde pedáneo.

Posteriormente fueron puestos en libertad, pero unos grupos agredieron a Lechuga, que resultó herido gravemente.

#### VISADO POR LA PREVIA CENSURA

## El Minzah Hotel

TANGER

El más suntuoso de la CIUDAD INTERNACIONAL

Habitaciones con cuarto de baño desde 12'50 pesetas  
Pensión completa desde 30 pesetas



DESDE EL JUEVES DIA 2 VIENE exhibiendo su bellísima colección de trajes y abrigos de Primavera.

Libertad,1  
Edificio Trujillo  
Teléfono 862

### Clinica de Accidentes del Trabajo de Ceuta

Soberanía Nacional, núm. 5.-Teléfono 5-1-9

Cirujano director DON ENRIQUE OSTALE  
Cirujano ayudante D. PELAYO CASTELLANOS

Médico Residente y Radiólogo DON RAFAEL CASTELLANOS

Practicantes Don Salvador Jiménez  
Don Teodoro Castillo Don Juan Muñoz

Servicio permanente de asistencia de lesionados durante las veinticuatro horas.  
Serán asistidos gratuitamente de la cura de urgencia, los lesionados que así lo soliciten.

# CINEMATOGRAFIA

## HABLAN LOS AUTORES DE LA PELICULA "MORENA OLARA"

Los jóvenes y ya prestigiosos autores, señores Quintero y Guillén, al visionar su obra "Morena Clara", llevada a la pantalla por Cifesa han emitido la siguiente opinión:

"Con verdadera curiosidad hemos asistido a una exhibición de la película "Morena Clara". Llevábamos el secreto temor adquirido ante otras producciones cinematográficas, basadas en obras de teatro español, de que nuestra comedia hubiese perdido al gema de sus esencias fundamentales al ser trasladada a la pantalla.

Hoy nos complace vivamente reconocer que en el caso de "Morena Clara", nuestros temores eran infundados. Ningún elogio hemos de hacer a la comedia original puesto que ya fué en su día juzgada por el público y la crítica y nuestra opinión, naturalmente, carecería de autoridad. Pero sí hemos de proclamar, que nunca vimos en casos análogos un mayor respeto hacia la idea básica, ni una mayor justicia, ni más fina sensibilidad que en esta obra que nos presenta una brillante interpretación que honra a los artistas españoles.

Para todos ellos nuestro más encendido elogio. En cuanto a Imperio Argentina, nada podemos decir, porque no se han creado aún las palabras capaces de expresar hasta que punto llega la maravillosa intuición artística de esa mujercita morena, toda de gracia y emoción que está situando a España en la primera fila del cinematógrafo universal".

do aún las palabras capaces de expresar hasta que punto llega la maravillosa intuición artística de esa mujercita morena, toda de gracia y emoción que está situando a España en la primera fila del cinematógrafo universal".

### ROSITA DIAZ Y "EL GENIO ALEGRE"

Ha comenzado el rodaje de una nueva producción Cifesa, que seguramente habrá de constituir para el cine español un señalado motivo de éxito.

"El genio alegre", la famosa obra que llevó en triunfo por los escenarios el nombre de los Hermanos Quintero, va a ser llevada ahora al celuloide. Una adaptación concebida con un claro sentido en las posibilidades cinematográficas de la obra y con una certera visión de sus valores argumentativos, será el resultado de su paso a la pantalla. En el "guión" escrito para la versión fílmica, se ha procurado ante todo conservar lo esencial de la obra; pero alterando escenas, pasajes y situaciones, que, modificados, contribuyen en mayor grado a la mejor realización de la película.

Rosita Díaz Gimeno, valor destacado de nuestras artistas, es la encargada de protagonizar esta cinta. Cifesa, al elegirla, encontró la llave segura del éxito; ya que sus condiciones excepcionales la hacen más adecuada y mejor que ninguna otra actriz para la interpretación del papel que desempeña.

Por obra de esta elección admirable, "El genio alegre"—película todavía en embrión—augura un nuevo éxito para Cifesa.

## KALEIDOSKOPIO MUNDIAL

### Las conferencias internacionales que se han celebrado en Londres

A propósito de la última Conferencia internacional celebrada en Londres Daily Telegraph ha publicado una curiosa información en la que hace resaltar que las 14 grandes conferencias diplomáticas celebradas en Europa entre el Congreso de Viena y la Conferencia de la Paz de 1919 siete han tenido lugar en Londres. He aquí la lista:

Conferencia sobre Grecia (1827-32); Conferencia sobre Bélgica (1830-1933); Conferencia sobre Dinamarca (1850-1852); Conferencia sobre neutralidad del Luxemburgo 1867; Conferencia sobre la inviolabilidad de los Tratados (1871) y sobre la neutralización del Mar Negro; Conferencia Naval Internacional (1908-9); Conferencia sobre los Balcanes (1912-13).

La primera de estas conferencias —dice Daily Telegraph—duró cinco años. Después de haber ayudado a los griegos a obtener su independencia gracias a la destrucción de la flota turca en Navarin las tres grandes potencias (la Gran Bretaña, Francia y Rusia) intentaron limitar esta libertad penosamente adquirida.

En 1830 se ocuparon de la cuestión de Bélgica que acababa de desintegrarse de Holanda. El 15 de noviembre de 1831 cinco potencias (Austria, Francia, Gran Bretaña, Rusia y Prusia) garantizaron la independencia y la neutralidad perpetua de Bélgica. Este tratado fué precisamente desgarrado en 1914 por los alemanes uno de sus firmantes.

El tratado garantizando la integridad de Dinamarca y reglamentando la sucesión al trono de este país fué firmado en Londres en 1852. Doce años más tarde fué violado por Prusia que se apoderó del Slevig.

En 1871 Rusia pidió la revisión del tratado de París en 1856 que estipulaba la neutralización del Mar Negro. Con este motivo se celebró en 1871 una conferencia en Londres.

La Conferencia de Londres destinada a poner fin a la guerra de los Balcanes se reunió en el Palacio de San Jaime el 16 de Diciembre de 1912 pero fué interrumpida en enero de 1913 a causa de la reapertura de las hostilidades; un armisticio firmado en mayo fué seguido de una nueva sesión de la conferencia. La paz quedó firmada el 30 de Mayo de 1913. Pero la segunda guerra balcánica estalló en junio del mismo año y el tratado no fué ratificado.

El tratado de Versalles fué seguido de numerosas conferencias interaladas de las cuales se celebraron dos en Londres; la primera "conferencia de las reparaciones" el 30 de Abril de 1921 bajo la Presidencia de Lloyd George y la segunda, también de reparaciones en 1924 bajo la presidencia de Mac Donald. En 1930 fué la conferencia naval de Londres; en 1933 la conferencia económica mundial; y finalmente en 1935 la nueva conferencia naval.

Una conferencia de cuatro potencias (Francia, Gran Bretaña, Italia y Alemania) convocada para examinar el problema danubiano terminó al cabo de dos días sin haberse podido poner de acuerdo.

Es una lástima que después de tanta conferencia no se haya encontrado todavía ninguna fórmula para solucionar los problemas que afectan al mundo y para asentar la paz.

COLLECTOR.

## ANUNCIOS OFICIALES

### Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este servicio, carbón mineral, pinturas, algodones, grasas, aceites y otros diversos artículos, todos de producción nacional para las atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura, los industriales a quienes interese pueden presentar sus ofertas en esta oficina, sita en el Cuartel de Colón, principal, hasta el día veintiséis del mes de la fecha con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta 13 de mayo de 1936.

El jefe de Transportes,

Angel Rocha.

### Ayuntamiento de Ceuta

ORDEN DEL DIA PARA LA SESION ORDINARIA EN PRIMERA CITACION QUE CELEBRARA ESTE AYUNTAMIENTO EL DIA 15 DE MAYO DE 1936 A LAS 19 HORAS

ACTA ANTERIOR. DISPOSICIONES OFICIALES ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO.

#### Comisión primera

1.º—Informe en presupuesto para instalación de un segundo trozo de colector en la barriada de España.

2.º—Idem en escrito de doña Concepción Pérez que solicita co locar una farola en el solar de la Plaza de la República.

3.º—Idem en idem de don Lorenzo de la Rubia que solicita construir un muro de contención en la Prosperidad.

4.º—Idem en idem de don Matías Mir que solicita ampliar la vivienda que posee en Pl y Mar 5.

5.º—Idem en idem de doña Rosario Becerra, don José Soria no y doña Josefa Gabaldón que idem. idem. idem.

#### Comisión segunda.

1.º—Informe en escrito de don José Sirvent que solicita una be ca para estudios del Magisterio.

#### Comisión quinta.

1.º—Informe sobre situación económica municipal.

2.º—Idem en escrito de don Juan Amores que solicita su reingreso en arbitrios.

3.º—Idem en idem de don Juan Uceda que idem idem idem.

### Gran Hotel ESPAÑA

RESTAURANT Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARQUIVIR

¿Alto? Si queréis ganar dinero juegan a la Lotería española en la Administración "La Afortunada" que es la que más premios reparte, calle 14 de Abril. estanco número 4. La más acreditada sucursal Canalejas, 6.-Paga todos los premios. De Abelardo Cánovas De Larache

### Chapas y tubos fibrocemento de

## "ROCALLA"

Depósitos para agua de todas cabidas

## "ROCALLA"

### Cemento portland artificial Titán

### Supercementos «TEMPLE» y «LANDFORT»

GRANDES EXISTENCIAS

## Casa Baeza Hermanos

CEUTA-TETUAN-LARACHE

¡Comerciantes! ¡Industriales!  
¡Contratistas de Obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la

## Mutua de Ceuta

Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Soberanía Nacional. Núm. 51 Teléfono. 8-0-3

## Underwood

Participa al público que solo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del tulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNGER". Representantes exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDID FOLLETOS A  
**M. Fernández Benitez S.L.**

Pablo Iglesias, 3. MELILLA :- CEUTA Soberanía Nacional, 42 Luneta, número 37, en TETUAN y Saniucar, 2, en TANGER

### FLORES DE INGENIO Y SABIDURIA

## Manojo de pensamientos

Amigos míos: pedid a Dios la alegría. Sed alegres como los niños y como los pájaros del cielo.—Dostoievski.

Eddington deduce la religión del hecho de que los átomos no obedecen las leyes de las matemáticas; y Jeans la deduce del hecho de que si las obedecen.—Bertrand Russell.

Eráse una vez una mujer que poseía todo lo que necesitaba para ser feliz, excepto una cosa: el hombre que ella quería que fuese su marido. Pronto hasta eso logró, y contrajeron matrimonio. Ustedes pensarán ahora que ella vivió extramadamente dichosa, pero ¡ay!, no fué así el caso. Había otra mujer que tenía todo lo que se le antojaba para sentirse venturosa, excepto el esposo de la dama antes mencionada.— T. F. Mitchell.

Tierras que se siembran tres años consecutivos se quieren tanto como a una madre.— Proverbio chino.

El dinero es una riqueza muerta, los hijos una riqueza viviente. Proverbio chino.

Los hombres se casan por fatiga, la mujer por curiosidad. Ambos resultan luego defraudados.—Oscar Wilde.

Aquella vida de arriba es la vida verdadera; hasta que esta vida muera, no se goza estando viva.—Santa Teresa de Jesús.

Es síntoma de vulgaridad de los hombres, el repetir en toda ocasión sus juramentos de amor. Como si no supiera por todos que tales juramentos suelen ser

la moneda falsa con que se pagan los sacrificios de amor.

Si no tenemos Dios y eternidad, si el hombre entero ha de convertirse en polvo, no es necesario que levante los ojos al cielo; lo natural es que se arrastre por la tierra hasta llegar al sepulcro. Sin Dios no hay ciencia, porque no hay verdad; sin Dios no hay libertad, porque no hay derecho; sin Dios no hay poesía, porque no hay inspiración.—Aparisi y Guijarro.

El objetivo de la ciencia es hacer que el mundo—la naturaleza y el hombre—devenga inteligente. Por otra parte, la religión en sus aspectos intelectuales, trata de demostrar que el mundo es racional. Es que la ciencia es descriptiva, mientras que la religión es interpretativa. Sir Arthur Thompson.

### NO LO PIERDE

no, el vapor correo de España. Se lo garantiza las numerosas salidas de LA VALENCIANA, S. A. Consulte las salidas de enlace.

**José Ibáñez Canto**  
GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y CONFECCION  
a Casa más surtida | Última novedad

Papel de periódico a 2'50 ptas. arroba

SEÑORAS... Caballeros... En la SASTRERIA

## Abuelo

Encontrareis los mejores generos de caballero para la actual temporada de primavera

No encargar vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

## Abuelo

Lea usted: "El Faro de Ceuta"

## DROGUERIA

## Romero

Extenso surtido

Libertad, 7 Teléfono 4-1

### "Cabaret Cantante"

El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas GRANDES DEBUTS SEMANALMENTE Teléfono 3-6-7 Peligros 5.



### También

a Vd.



calmará sus dolores, reanimando sus fuerzas, sin atacar el corazón ni los riñones

Millares de Madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada

# EL BEBE HOLANDES

Es la única leche que cria niños sanos y robustos.

Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual.-Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios.-Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud.

Agencia de Ceuta: Jáudenes, 27. Teléfono 365

Glosa del momento marroquí

Marruecos de nuevo siente el efecto de la crisis Gubernamental

Ante el nombramiento de otro Alto Comisario y el aumento ininterrumpido de residentes generales en el Protectorado

Mientras el proceso histórico de la República recoge en su letra la realidad de una nueva crisis gubernamental, Marruecos, por su parte, siente su efecto...

El Protectorado español viene siendo consustancial con las evoluciones políticas del país. El hecho está bien confirmado al registrarse, una vez más, el nombramiento de otro Alto Comisario.

Con esta decisión de los altos poderes queda latente el aumento ininterrumpido de residentes generales en nuestra Zona marroquí.

La opinión nacional, quizá, no repare en la importancia del suceso, en virtud de estar abstraída por otras cuestiones que pueden merecerle una atención mayor.

Los que vivimos más acá del Estrecho y por añadidura, por razones de índole profesional, conocemos la vida política del suelo protegido, nos causa asombro el procedimiento, por comprender que es perjudicial para los destinos de la Zona.

Se ha dicho hasta la saciedad que Marruecos precisa, indudablemente, un Alto Comisario estable, cuya labor pueda responder a las necesidades que están aún en pie desde hace muchos años.

La repetición de los cambios de residentes generales, nos hace pensar en la conveniencia para el Estado de nombrar valores nacionales, capacitados en los conocimientos coloniales y conocedores de la psicología africana, escogiendo entre ellos, preferentemente, a quienes se encuentren alejados, mientras más mejor, de las actividades políticas de partido.

Es así, como podría conocerse una continuidad. Y es así también, en su consecuencia, como el Protectorado tendría más probabilidades de progresar y de vivir, sin la pesadilla, rancia y del peligro de perder la asistencia de quienes, después de haber estudiado los problemas marroquíes, son llamados a la metrópoli, porque sus servicios se hacen necesarios en la acción de este o de aquel Gobierno.

Hoy tenemos a la vista el caso del momento. Cuando se esperaba con ansias, en extremo justificadas, el fruto de la obra del señor Moles y con él un cambio de normas y de orientaciones, más fecundas y más positivas, que las hasta ahora empleadas, se presenta una crisis de Gobierno y es llamado a la metrópoli el Alto Comisario de España en Marruecos, para ocupar un puesto en el gabinete ministerial.

La Zona vuelve a vivir días llenos de desilusiones y de angustias. El Marruecos español entra en el camino de la desesperación. Los problemas, que no tienen por qué sufrir las consecuencias políticas, se quedan encerrados, y lo que es aún más

perigroso, sumidos en el agotamiento económico y en las aguas turbias de la esterilidad.

De nada sirve, pues, que se diga en algunas ocasiones que se quiere atender a Marruecos, si antes no se derrumba, para siempre, el sistema tan erróneo, de nombrar, casi a diario, un Alto Comisario.

Los Altos Comisarios no deben designarse, solamente, para que vengan a pasar unas temporadas en su mayoría de reposo, a nuestra Zona; los Altos Comisarios han de ser nombrados para que realicen en el Protectorado una labor beneficiosa y productiva.

En nuestra política de Protectorado, nos jugamos el prestigio y las pesetas. Tanto el buen nombre de España y la defensa de la economía, han de respetarse seriamente. Obrar en otro sentido, dice tanto como preferir la senda de la ruina y del fracaso a la que conduce a la prosperidad y a la paz, en todas sus partes.

Resulta ya pesado traer a la prensa el juicio. Pero en honor a la importancia que en cualquier instante alcanza, hay que repetirlo.

Aun no se ha nombrado el sustituto del señor Moles y al nuevo ministro de la Gobernación le corresponde ya un número elevadísimo en la lista de los residentes generales que han desfilado por Marruecos.

Sería de todo punto acertado que el Gobierno de la República nombrase para el desempeño de estas elevadas y delicadas funciones a un hombre que ofrezca suficientes garantías en cuanto a su preparación africanista, que sienta cariño y entusiasmo por su alta misión política en la Zona y que no sea traído y llevado a ritmo con los vaivenes partidistas de la nación.

Pensar que en Marruecos puede observarse un mejoramiento de su vida económica, que el Protectorado ha de adelantar sus pasos hacia un porvenir halagüeño y que la Zona logrará disfrutar de la ventura de ver solucionados sus múltiples y complejos problemas, sin contar con una política de continuidad y con una definida conducta de protección abierta, no deja de ser o una loca fantasía, o una ingenuidad absurda.

Marruecos sólo puede dejar de ser una carga y una preocupación, cuando sea designado un Alto Comisario con carácter permanente y preparado en el grado que reclaman las necesidades del Protectorado.

El Gobierno sabrá lo que hace. Mientras tanto por estas tierras africanas sigue viva la curiosidad por saber el nombre del nuevo residente general y viva también la esperanza de que la República descubra nuevos horizontes, para bien de España y en beneficio de quienes tenemos la obligación de proteger.

TROYA

MADRID AL DIA

UN NUEVO MUSEO

Por fin, la parte de la calle de Bailen sobre la que cuelgan como pingajos los rotos paredones y los hundidos suelos de lo que fué Palacio de Godoy, luego Ministerio de Marina, va a ser arreglada y en el espacio que los derrumbamientos y los arreglos dejan libre se va a alzar el Museo del traje, del coche y del tapiz, no sólo en su manifestación artística, sino en su historia.

La idea ya viene rodando desde hace algún tiempo. En todas las demás naciones europeas, en aquellas que se cuidan con algún fervor de su tesoro artístico e histórico, conforme los tiempos van avanzando y la lejanía va haciendo que determinadas cosas, que fueron por otras suscitadas, tengan una perspectiva curiosa y anecdótica, se van creando estos museos, que sin mucho representar en el agrupamiento y conservación de cosas que jamás deben perderse, también significa un elemento cultural de primer orden, que se debe de estimar tanto como lo que representa.

En España, en Madrid sobre todo, en el que tantas cosas y por tanto tiempo hemos tenido abandonado cuanto era muestra evidente de costumbres y usos de los seres en los siglos ya muertos, comenzó a remediarse esta incuria a compas de los años que nacía la actual centuria. En Toledo se hizo la casa del Greco, en Valladolid la de Cervantes, en Madrid se dotó de aquello que le era necesario para que tuviera una verdadera eficiencia al Museo municipal, más tarde, a impulsos de

una inteligencia activa y generosa, se instituyó el Museo románico. Se ha hecho algo, ciertamente, durante esta última época. Pero no todo de lo mucho que aún falta por hacer. Ahora se intenta llegar a que se formalice de manera seria y eficaz el Museo del traje, del carruaje y del tapiz, en donde tendrán cabida la serie de carrozas que los Reyes utilizaban los días de las grandes ceremonias.

Ciertamente, si el intento de instituir el Museo se hubiera llevado a cabo en otros tiempos, no hay duda de que sus colecciones serían más ricas debido a que las donaciones hubieran aportado curiosidades con las que hoy no puede contar aquella comisión que se forme para llevar a cabo la instalación de tal Museo. Este inconveniente no se le ocultará a los patrocinadores de la idea, porque bien saben que el Estado no puede contar, hoy por hoy, con grandes elementos para hacer que el Museo sea una verdadera colección en las tres peculiaridades que han de integrar. Porque nadie pensará que el erario público está en condiciones de ir a la adquisición de determinados objetos que pueden representar varias decenas de millones cuando hay gentes que esperan pequeños auxilios de trabajo para remediar momentos muy difíciles y muy lamentables.

Bien hace el Gobierno en tomar a su cargo el embellecimiento de la calle de Bailen, frente a la Plaza de España, y levantar sobre las tierras en que primitivamente se alzó el cuartel de la Regalada ese Museo del traje,

LAS ORRILLAS DEL TAMESIS



Una fotografía curiosa que no se ve mucho en Londres. Los carneros estos fueron fotografiados al ser llevados a un laboratorio para hacer un examen del crecimiento de la lana, dando este bello conjunto.

HA QUEDADO RESUELTA LA CRISIS

¿Se creará el cuerpo técnico de Gobernadores?

En la madrugada del miércoles quedó resuelta la crisis de Gobierno.

D. Santiago Casares Quiroga ha sido, en esta ocasión, esa liebre que se dice salta de donde menos se piensa, ya que es bien sabido que la mayoría de la Prensa y los comentaristas políticos daban por seguro que iría a la Embajada de España en París.

Ahora que en la política como en la Lotería Nacional nadie sabe qué número va a ser el agraciado y algunas veces resulta que premiado y todo, ocurre como en el reciente caso registrado en Barcelona, que las participaciones son falsas y el dinero que se pensaba cobrar se ha esfumado con la misma rapidez que la gestión de los compromisos.

Los comentaristas políticos parecen conceder una vida corta, como los actuales mallots, al nuevo Gabinete.

No queremos opinar sobre este particular, aunque desearíamos en este caso, como en todos, que la vida del Poder legalmente constituido, fuese larga y de gran vitalidad, plena de asistencias parlamentarias y ciudadanas, única forma de que los ministros conozcan a fondo los problemas de sus respectivos departamentos y, de que una vez conocidos, dicten los oportunos decretos para resolverlos.

Este trasiego de ministros, que se ha producido desde el advenimiento del régimen republicano y también en la monarquía, excepción hecha de los siete años de dictadura primorriverista, ha sido, posiblemente las mayores causas de que España no sea una potencia de primer orden.

Está bien eso de que toda España pueda llegar a ser ministro y a gozar de un retiro de diez mil pesetas. Si es un medio para solucionar el hambre que ocasiona el paro no hay más remedio que elogiarlo.

Ahora bien si lo que se trata es de resolver los problemas nacionales cuanto más tiempo permanezcan en los departamentos calculamos nosotros que más probabilidades tendrán de hacer una labor eficaz.

Y no solo a los ministros afecta la crisis si no que con el cam

del carruaje y del tapiz españoles, museo que se debía acrecentar con aquellas armas que hoy existen en la que fué armería real. Puede ser que en él se reúna algo notable, traído de los diferentes Palacios que fueron del Patrimonio de la extinguida Corona. Pero no se olvide, si efectivamente, se quiere hacer algo único y admirable, que se tendrá que ir a la adquisición de algunas colecciones que son de particulares. Y para ello hay que darse prisa, no sea que parte de ellas estén descabadas. Además, ¿no podía haber en ese museo un lugar destinado para las porcelanas? En España las ha habido bellísimas. Las de Seville no son superiores a las del Buen Retiro. Las de Meaux pueden competir con las de la Granja. España puede mostrar al extranjero sus enormes bellezas y el gran sentido artístico que en ella imperó desde lejanas épocas. Porque ese Museo que se piensa instituir no debe sólo ser una obra particularista guiada por lo por un afán y presidia por un deseo, sino de conjunto, en la que el buen gusto y el sentido patriótico de los españoles sea manifestado una vez más.

JUAN DE ROCA

bio de titulares en los departamentos ministeriales se producen invariablemente cambios de subsecretarios, directores generales, gobernadores, etc.

Respecto a los gobernadores hemos de hablar, aunque ya lo hicimos en otra ocasión.

Fué en ocasión de uno de los pocos aciertos que, a nuestro juicio, tuvo el Gobierno Portela, aunque luego no se llevó a la práctica.

En la referencia de uno de los Consejos celebrado por dicho Gabinete se dijo que el Gobierno había estimado necesario crear un Cuerpo de Gobernadores técnicos.

Aplaudimos la medida y la aplaudiríamos nuevamente si el actual Gobierno u otro la llevase a la práctica.

El primordial deber de los gobernadores es el mantenimiento del orden público y del principio de autoridad.

Bien. Los actuales gobernadores son afectos a una u otra agrupación política y por muy buenos deseos que tenga, por mucha dignidad que ponga en el desempeño de su cargo, siempre tendrá que estar un poco dadas, única forma de que los ministros conozcan a fondo los problemas de sus respectivos departamentos y, de que una vez conocidos, dicten los oportunos decretos para resolverlos.

No nos fijamos en el momento actual, sino en anteriores y en futuros.

¿Es que todavía hay en el mundo otros Guzmanes, que son capaces de arrojar su propio cuchillo para que se sacrifique a su hijo?

Creemos firmemente que no. Otro aspecto de la cuestión que nos induce a estimar necesaria la creación de ese Cuerpo de Gobernadores facultativos, es el cambio de una población a otra, o simplemente, la eliminación. Lo decimos hace unos meses y lo repetimos ahora.

Legua un Gobernador a una provincia. Generalmente no la conoce o si ha estado en ella habrá sido en la capital. No sabe cuáles son sus problemas y sus necesidades. Tiene que estudiarlos antes de encauzar la obra constructiva.

Pongamos que es un hombre inteligente, trabajador y que llega animado de los mejores propósitos.

En primer lugar habrá de encontrar, en casi todos los casos la enemiga o el sabotaje de los grupos contrarios.

Y aunque así no fuera, aunque la nueva autoridad provincial contara con la colaboración de toda la provincia, cosa casi imposible, tardará uno, dos o tres meses en conocer a fondo todo lo que se relacione con su cargo.

Ya sabe por donde hay que atajar el mal. Inicia sus proyectos, los pule, los da forma y en este momento se produce la crisis y el hombre inteligente, de buena voluntad, que contaba con la confianza y el apoyo de toda la provincia es enviado a otra o se le elimina.

Ese caso se ha dado ahora en la Zona de Protectorado y ya en otro artículo lo enfocó otro compañero.

En cuanto a Ceuta, no sabemos aún si continuará al frente de la Delegación, don Jos e Ruiz Flores.

ilidad que quien arribe por primera vez a nuestro puerto puede resolverlo y ayudar a otras autoridades cerca del Gobierno.

Pero insistimos en lo expuesto anteriormente.

Los Gobernadores no debían pertenecer a ningún partido político, con que fuese republicano bastaba y además tenerse en cuenta que para el cargo se necesita una preparación, que no está al alcance de cualquier inteligencia ni de cualquier deficiente preparación.

Hoy marchará a Madrid el nuevo ministro de la Gobernación D. Juan Moles

Procedente de Tetuán llegará hoy a esta plaza, don Juan Moles, nuevo ministro de la Gobernación y hasta ahora Alto Comisario de España en Marruecos, quien marchará a las once y media de la mañana para Algeciras a bordo del cañonero "Dato", para seguir su viaje a la capital de la República.

El fin de hacerse cargo del puesto ministerial que le ha sido concedido en la continuación del actual Gabinete.

En el muelle de la República se encontrará una compañía del Grupo de Regulares núm. 3, con bandera y nuba, que rendirá los honores de ordenanza al nuevo ministro.

También asistirán las autoridades civiles y militares para despedir al titular del ministerio de la Gobernación.

Desearnos al señor Moles un feliz viaje sin fin en el desempeño de sus altas funciones en la metrópoli.

Coktail del dia

La influencia del calor se va sintiendo ya hasta en los sueños. La pasada noche Morfeo cedió a la pantalla cerebral del barman el rodaje de unas bellas estampas. Veía la antigua plaza de abastos de Ceuta convertida en hermoso paraíso de la ciudad. Jardines, luz, alegría... Observaba también a los guardias con uniformes de verano.

El despertar dió al traste con las fantasías nocturnas. El antiguo mercado visto al natural aparece desierto y los lugares circundantes llenos de escombros. Todo tristeza, abandono e inmundicias. Los guardias siguen con las gruesas lanas, incubadoras de sudor inagotable.

Siguen las originalidades de los "cacos". En Sevilla fué asaltada una librería, llevándose los raudales algunas plumas estilográficas. La Policía afirma que se trata de malhechores instruidos. En Barcelona un vendedor de loterías, que sólo había visto los billetes en los escaparates de las administraciones, ha cogido las de Villadiego. Los afortunados en las participaciones vendidas por dicho individuo, vienen sufriendo las amargas del "gordo".

Se ha despejado la marejada de la crisis. En el horizonte aparece ya el nuevo Gobierno dispuesto a actuar. Los griegos están un poco más tranquilos y en Francia el señor Blum no cesa de hacer llamadas a los comunistas para que formen parte del Gobierno. Los partidarios del soviético dicen que no es tan fiero el león como lo pintan.

Marruecos espera impaciente al nuevo Alto Comisario. La opinión busca con ansias en el almanaque el santo del día, para poder, mediante la solución del jeroglífico, saber quién ha de venir a la zona.

El paro continúa siendo en la plaza una pesadilla. Pero, a pesar de ello, aún no se ha convocado la asamblea magna para conocer las gestiones en favor de su solución. Los mil millones no se han borrado de la memoria de nuestro Ayuntamiento. Veremos lo que se pesca.

EL MUNDO EN PLENO REGRESO

—Tras la guerra de 1914-1918, los estadistas, los pensadores y los tratadistas de Derecho internacional, horrorizados por el espectáculo de tan singular maldad, volvieron sus ojos a las doctrinas pacifistas, cuyos orígenes, según nos ha recordado gratamente el ilustre profesor portugués Julio Dantas, se remontan a la comedia griega—Aristófanes—y tienen consagración definitiva en la obra inmortal de fray Francisco de Vitoria. Wilson, espíritu simple, quiso dar las cartas de naturaleza en el Tratado de paz de Versalles. Tienen ya un mal vicio de origen.

No por nacer de un Tratado de paz, sino por no ser este libremente aceptado o arbitrariamente impuesto; por ser discernido por los vencedores y, naturalmente, inspirado por sus precauciones y sus recelos, por nacer de un "diktat", que ni siquiera tenía la eficacia clásica de hacer perdurable el nuevo "status" que establecía. Siquiera la organización pacifista hubiera nacido después de la consolidación de un "status" de esa naturaleza, su base hubiera sido más sólida. Más, sobre la fragilidad y el empirismo que caracteriza a la organización, la irritante desigualdad de derechos de sus miembros por efectos de aquel Tratado—para los vencidos y por el Pacto—las pequeñas potencias—dió origen a que en el seno de la Sociedad de Naciones existieran dos categorías y una pugna constante de intereses.

De ahí que en las diferentes ocasiones en que ha sido sometida a prueba su eficacia haya resultado quebrantada. Sin remontarnos al incidente de Corfú, conviene registrar como primer fracaso el conflicto chino-japonés, en el que por no estar—de momento—comprometidos los intereses de las grandes potencias, consintieron la desmembración del excelente imperio por el del sol naciente, limitándose a la platónica protesta del informe Lytton. ¡Que algún día llegue a temer el Occidente, como a una realidad inevitable, al "peligro amarillo".

El segundo es el rearme de Alemania, ocurrido en febrero de 1935, hecho justificable si se tiene en cuenta la obligación que adquirieron—y no cumplieron—los vencedores de desarmar al par que la impusieron al Reich. Pero sin el doble juego que Inglaterra, que se esforzó todo lo posible a que la condena de la organización contra la infracción alemana del Tratado de Versalles no pasara de una sanción moral y al instante negociara con el infractor un Tratado naval, este no hubiera pensado en planes de más envergadura.

Surge el conflicto italo-etíope y ¡oh paradoja! Inglaterra se convierte en paladín fervoroso de la S. de N. Su delegación en Ginebra asegura que su país defenderá siempre la seguridad colectiva. Consigue que se declare agresor a Italia y que se le impongan sanciones económicas. Pero a la vez, surge en la Rubia Albión la voz sagaz de Lloyd George que advierte que esa declaración del Gobierno, ese juramento a la Institución ginebrina, no es eterno, sino sim-

plemente para ese caso u otro en que los intereses británicos estén en juego. Sir Samuel Hoare, que fué quien hizo la declaración, por esas sutilezas propias de la diplomacia y del temperamento británicos, por razones profundas—irrazonables e indemostrables, "puede ser y puede no ser"—y unas conversaciones con Laval, trueque de informes de los servicios secretos sobre otras latitudes, y he aquí que cambia de opinión disponiéndose a negociar el sacrificio de Etiopía en favor de Italia. Quizá que como el cambio fué excesivamente brusco y lejoso de Westminster, no fué posible trasmitir ese estado de ánimo a los colegas de Londres con tiempo de evitar su inmolación. Hoy ya está casi rehabilitado y se le considera como un vidente. No en vano los italianos están en el lago Taha y Mussolini discute a la Gran Bretaña la soberanía del Mediterráneo. (Ya hace un año aseguramos los peligros que se cernían al Oriente del Mar Latino).

Sir Samuel previó—o sabía—la remilitarización de la zona del Rin por Alemania. Había también oído decir que la frontera inglesa estaba en aquella cuenca fluvial y sabía que si esto se realizaba, aunque se dieran como se han dado—garantías y seguridad al interés británico, Francia no estimaría nunca como lícita la denuncia multilateral de un tratado libremente pactado, como el de Locarno, ni la proximidad amenazadora de las armas teutonas. De consiguiente, que la actitud gala para con Italia—ya bastante benévola—quisiera ser más cordial.

Y como no se podían abandonar los intereses en el centro de Europa, ni era prudente aceptar el reto lanzado por Mussolini en el Mediterráneo y además se podía asegurar a cambio de unos desiertos, los intereses del Imperio en el lago Tana, la solución—o el aplazamiento de la solución, para mejor ocasión—bien valía el holocausto de los intereses del Negus y de los principios ginebrinos. Todo por el Imperio.

El tiempo y el "puñetazo" del Führer le han dado la razón, han "explicado" su razón.

Y han demostrado también la verdad de las palabras de Lloyd George: "Inglaterra será fiel a los principios y obligaciones del Pacto cuando conveniencias lo exijan. No, por ejemplo, porque lo exijan las violaciones a la cantidad de los tratados justos, lo impongan los principios que regulan la organización ginebrina o las estipulaciones particulares del instrumento jurídico pisoteado.

No censuramos esta conducta diplomática. La ponemos de relieve como los egoísmos y falta de sinceridad de otros países que, movidos por exigencias demográficas y económicas—efectos factores de la guerra—no reparan en perturbar la paz del mundo.

Una exaltación de la fuerza—Keyserling la atribuye a la subversión de las fuerzas telúricas de la naturaleza—que considera lícita todas las violencias, es la doctrina que priva hoy en una considerable parte del mundo. Ante el resultado feliz de su práctica, el número de adeptos aumenta y la clásica teoría "Si vis pacem para bellum", viene a substituir a las concepciones pacifistas de desarme, ayuda mutua y seguridad colectiva.

La Sociedad de Naciones ha perdido parte del prestigio y de la confianza que el mundo tenía depositado en ella. Débeselo, tanto como a un origen constitutivo, a los estados que han hecho de los tratados "chiffons de papiers" y a aquellos que han olvidado a lo que obligan los "gentlemen's agreement", cuando les conviene o han sido excesivamente exigentes de su cumplimiento cuando les favorecen. Y el problema está claro: o lo uno o lo otro. Hoy se está jugando la última carta la Sociedad de Naciones y apuntándose las primeras bazas del clásico sistema diplomático.

Mas conservemos la esperanza de que tras un paréntesis efímero y bajo nuevas y más eficaces formas y bases, el pacifismo, eche las raíces que la vida de relación civil del mundo precisa de una manera imperiosa.

C. Elías Sáenz de Sicilia Madrid, mayo de 1936.

TALLER DE Encuadernación de Juan Elez-Villarreal

Se hacen toda clase de trabajos en este ramo. Calle García Hernández, 56-2.



INFORMACION DEL EXTRANJERO

En Hamamatsu (Japón) unos criminales envenenan con pasteles a más de mil niños

Treinta y ocho muchachos han fallecido. - Mas de mil se hallan graves. - La actualidad internacional concentrada en la posible retirada italiana de la Sociedad de las Naciones. - Continúan los disturbios en Jerusalem. - En un cabaret de San Francisco de California se produce un terrible incendio en el que hallan la muerte tres personas.

COMENTARIOS Y JUICIOS DE LA PRENSA ALEMANA AL ULTIMO ACUERDO DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES EN RELACION AL MANTENIMIENTO DE LAS SANCIONES A ITALIA

"Berliner Morgen Post"

Berlin, 13. — Dedicó este periódico su editorial a comentar la situación creada en el organismo de Ginebra con motivo de la sesión celebrada en la tarde de ayer, en la que, como es sabido se acordó aplazar la determinación sobre el conflicto italo abisinio hasta el día quince del próximo mes de Junio, manteniendo en tanto la aplicación de las sanciones económicas a Italia.

Estima dicho periódico que la situación es delicada y refiriéndose a la salida del delegado italiano barón de Aloisi del organismo ginebrino, dice que aunque haya marchado a Italia dicho delegado, es muy probable que los italianos continúen siendo miembros de la Sociedad de las Naciones.

No obstante insiste en la delicadeza de la situación pues dice que después de los acuerdos tomados por el Consejo de la Sociedad de las Naciones en la tarde de ayer es muy difícil las negociaciones diplomáticas.

"Berliner Tageblatt"

Berlin, 13. — También comenta la marcha del barón de Aloisi de Ginebra y dice, que la orden dada por Mussolini en este sentido era esperada toda vez que constituye una medida que se adapta perfectamente a la política internacional italiana mantenida desde el comienzo del conflicto en el Africa Oriental.

Añade que desde Diciembre se advirtió claramente que Italia no se amoldaría a los acuerdos que se tomaban en la Sociedad de las Naciones y que llevaría adelante su política internacional, pesase a quien pesara.

Añade el periódico alemán que sólo queda un paso para que Italia se retire definitivamente del organismo de Ginebra, pero que este paso aún no será dado por los italianos.

"Berliner Local Anzeiger"

Berlin, 13. — También este diario comenta la actualidad internacional creada por el último acuerdo de la Sociedad de las Naciones, después de publicar una amplia información sobre el mismo.

Dice que desde el punto de vista italiano el Consejo de la Sociedad de Naciones una vez terminada la guerra en el Africa Oriental, debía haber levantado las sanciones y por el contrario no solo las mantiene si no que sigue considerando a Etiopia como miembro de dicho organismo, que es tanto como negar a Italia su victoria.

En su vista — agrega la mencionada publicación alemana — nada tiene de extraño la retirada de Aloisi de Ginebra, ya que la S. de N. no quiere reconocer los hechos consumados.

Nadie sabe lo que podrá ocurrir ahora — añade — pero la situación, indudablemente es delicada.

Nes si Mussolini se decidirá a abandonar definitivamente la Sociedad de las Naciones y dice que lo ocurrido afianza la tesis que mantienen la mayor parte de los periódicos y políticos ingleses de no existir el conflicto italo-etiope si no un conflicto entre Italia y la Sociedad de las Naciones.

En otro lugar dice que la retirada de Aloisi es un fuerte golpe contra la táctica seguida por el ministro de Negocios Extranjeros inglés señor Eden y que también la Sociedad de las Naciones ha recibido otro rotundo golpe, que pone, una vez más de manifiesto que mientras no se reformen todos o casi todos sus reglamentos y métodos, es un organismo no solo inútil, si no perjudicial.

UNA ALOCUCION DEL ALTO COMISARIO INGLES DE PALESTINA

Esta decidido a reprimir con mano dura todo intento de perturbación

Londres, 13. — El Alto Comisario británico en Palestina ha dirigido en el día de ayer una alocución por medio de la radio a la población árabe, advirtiéndole que el Gobierno británico está dispuesto a no consentir los alborotos callejeros, y reprimirá con mano dura a todos los que promuevan desórdenes, sancionando a los que se mezclen en

esta actitud levantisca que han adoptado.

El Alto Comisario ha dado diversas órdenes relacionadas con el orden público y las nuevas fuerzas recibidas de El Cairo prestan servicios en la calle.

LA LLEGADA DE LAS TROPAS INGLESAS A JERUSALEN

Parece que los jefes árabes se muestran comedidos. No obstante continuarán su política para no perder su prestigio

Londres, 13. — En el periódico "The Times" publica un artículo su corresponsal en Palestina en el que comenta los últimos acontecimientos.

Habla también de la llegada de nuevas fuerzas regulares inglesas y dice que la llegada de refuerzos a Jerusalem ha causado impresión en los jefes del movimiento árabe.

Agrega que no obstante a estos jefes les será difícil abandonar su actitud pues les costaría perder el prestigio de que gozan y sus partidarios de ayer serían los primeros que se lanzan contra ellos, rebasándoles y haciéndoles pagar cara, probablemente, su prudencia.

ESTALLA UNA BOMBA EN LA CASA DEL ALCALDE DE JAIFA

El artefacto destruyó una puerta y cristales sin causar víctimas

Londres, 13. — Se reciben noticias de Jaifa, dando cuenta de haber estallado una bomba ante el domicilio del alcalde de dicha población, que es afecto a los ingleses.

La explosión causó la consiguiente alarma, rompiendo una puerta y la mayoría de los cristales del edificio.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Inmediatamente de producirse la explosión llegaron varios soldados y guardias de orden público, que comenzaron a practicar las primeras investigaciones para detener a los autores del atentado, aunque todavía las pesquisas no han dado resultado.

UN ATENTADO OCRIMINAL CONTRA NIÑOS JAPONESES

Han muerto treinta y seis víctimas de intoxicación de veneno mineral.-Manifestaciones de protesta.-La policía trabaja para descubrir a los autores

Tokio, 13. — Durante la fiesta escolar de Hamamatsu, se han producido numerosas intoxicaciones de niños.

La noticia circuló rápidamente por la ciudad, produciendo honda indignación.

Pronto se supo que a consecuencia de las intoxicaciones habían fallecido treinta y ocho niños y que otros muchos se hallaban en grave estado.

Más tarde se supo que se trataba de un atentado, toda vez que las autopsias que se han verificado dieron por resultado descubrir la presencia de un veneno mineral.

Numerosos agentes de policía han comenzado a practicar investigaciones para descubrir a los criminales.

Numerosas representaciones se dirigieron al jefe del Gobierno para protestar del hecho. Formándose manifestaciones, que fueron disueltas por la fuerza pública.

Se han adoptado muchas precauciones en evitación de alteraciones de orden público.

UN COMENTARIO ALEMAN A LA PROCLAMA DE LOS EXCOMBATIENTES FRANCESES

Berlin, 13. — El periódico de esta capital "Voelkischer Beobachter", hace un comentario a la proclama dirigida por los antiguos combatientes franceses a los ex combatientes alemanes, invitándoles a colaborar por el mantenimiento de la paz.

Dice el periódico alemán que Alemania celebra la manifestación hecha por cuatro millones de soldados franceses para lograr una paz honrosa para todos y agrega que esa misma política es la que anima al Gobierno del Reich, lo cual ha sido puesto de relieve en las proposiciones hechas por Hitler y en el plebiscito nacional.

Añade el periódico berlinés que constantemente el Reich viene dando muestras de buena voluntad para asegurar la paz de Europa y que ahora los ex combatientes franceses se esfuerzan

también, tendiendo su mano de patriotas y de hombres de buena voluntad en conseguir lo que algunos parecen tener interés en que no se logre.

Añade que el cometido de los ex combatientes franceses no es convencer a los alemanes de la necesidad de la paz en Europa, puesto que son los primeros en deseársela si no en hacerlo comprender en su mismo país.

LOS MILITARES PIDEN MEDIDAS CONTRA LA PROPAGANDA BOLCHEVIQUE EN EL EJERCITO

Asunción, 13. — El cuerpo de oficiales del ejército de Estado mayor ha visitado al jefe del Gobierno para pedirle que se apliquen energías medidas contra la propaganda bolchevique que de un tiempo a esta parte se viene realizando en el Ejército.

El Gobierno parece que tomará determinadas medidas.

EXPULSION DE COMUNISTAS

Se declaran en huelga varias organizaciones obreras

Asunción, 13. — El secretario de la Asociación obrera y otros jefes de la organización comunista han sido expulsados del territorio habiéndose refugiado en la Argentina.

Con este motivo se ha declarado la huelga general, que por el momento está limitada a esta capital.

En muchos sitios se trabaja y aunque se han ejercido coacciones los obreros pertenecientes a las agrupaciones gubernamentales no han ido a la huelga.

Hasta ahora no se han registrado incidentes, pero en evitación de que se intentasen se han tomado diversas medidas de precaución.

EL VUELO DEL DIRIGIBLE "HINDEMBURG"

Hamburgo, 13. — A las siete de la mañana el gran dirigible "Hindenburg", emitió un radio dando cuenta de hallarse a mitad del recorrido en pleno Atlántico entre Terranova e Irlanda.

Agrega el radio que el dirigible marcha a una velocidad de ciento cuarenta kilómetros por hora.

LA HUELGA DE ATENAS TRANSCURRE CON NORMALIDAD

Atenas, 13. — Los periódicos publicados esta mañana creen que la huelga de veinticuatro horas declarada a las doce de la noche de ayer, por la C. G. T. y C. G. T. U. no tendrá consecuencias en virtud de las medidas adoptadas por el Gobierno.

Como es sabido dicha huelga han declarado las mencionadas organizaciones como protesta por los sucesos de Salónica y por la Policía social del Gabinete.

La mayor parte de las agrupaciones obreras se han negado a secundar el paro y en la mayoría de las fábricas y talleres se trabaja, aunque no con todo el personal.

TRANQUILIDAD EN SALONICA

Numerosas fuerzas del ejército y orden público patrullan por las calles

Salónica, 13. — Durante toda mañana de hoy la tranquilidad ha sido absoluta.

Patrullas de soldados han tomado los sitios estratégicos de la ciudad, donde se han instalado ametralladoras.

Por las calles circulan fuertes contingentes, cuyo objeto es exponer a los árabes la fuerza que cuentan las autoridades.

UN GRAVE CHOQUE EN SALONICA

Entre la fuerza pública y los huelguistas se cruzan más de mil disparos.-Veinte heridos y multitud de detenciones

Atenas, 13. — Se reciben noticias de Salónica dando cuenta de haberse registrado fuertes choques entre los huelguistas y la fuerza pública.

En uno de estos encuentros se hicieron miles de disparos y a consecuencia de ellos han resultado heridas veinte personas entre ellas varios soldados. El ejército y la Policía han practicado numerosas detenciones y las medidas de prevención han sido redobladas.

MAS DETALLES DE LA INTOXICACION EN JAPON

Han muerto otros dos niños -Hay más de mil niños gravemente enfermos. - También treinta soldados. - El veneno se puso en unos pasteles que se repartieron durante la fiesta escolar.-Detenciones

Tokio, 13. — Se reciben nuevas noticias de Hamamatsu, dando cuenta de que a los treinta y seis niños que habían fallecido por intoxicación han seguido otros dos fallecimientos.

También se anuncia oficialmente que ascienden a mil los niños que se hallan gravemente intoxicados y también treinta soldados sufren las consecuencias del veneno mineral.

Se ha puesto en claro que el veneno fué puesto en los pasteles que se repartieron durante la fiesta escolar.

Varios fabricantes han sido detenidos y por ahora se desconocen sus declaraciones, pues en los centros políticos se guarda gran reserva.

Las medidas de precaución han sido multiplicadas, enviándose soldados y guardias de otras poblaciones próximas, pues los ánimos están muy excitadísimos.

UN AVION ENTRA EN BARRERA

El piloto sufre graves heridas y fallece poco después

France-Field, 13. — Se ha registrado un accidente de aviación en las inmediaciones de esta capital.

Un avión militar que volaba a pocos kilómetros de esta ciudad, entró en barrera y se estrelló contra el suelo.

El avión quedó destruido y el piloto resultó tan gravemente herido que falleció poco después.

Por el momento se desconocen las causas que motivaron el accidente.

FALLECE EL OBISPO DE LEEDW

Londres, 13. — Esta mañana ha fallecido el obispo católico de Leedw, monseñor Eden.

Al extenderse la noticia por la ciudad numerosas personas desfilaron por la casa mortuoria para testimoniar su pésame a los familiares y firmar en los pliegos colocados al efecto.

El entierro se celebrará mañana y promete constituir una imponente manifestación de duelo, ya que el fallecido contaba con innumerables simpatías.

ESPANTOSO INCENDIO EN UN CABARET DE SAN FRANCISCO

Tres muertos y numerosos heridos.-Se ignoran las causas del siniestro

San Francisco, 13. — En la madrugada última se produjo un violento incendio en un cabaret, cuando mayor era la animación.

El fuego tomó inmediatamente gran incremento y el pánico entre los que se hallaban en el salón fué enorme.

A consecuencia de los atropellos de la gente para buscar la salida, que era precisamente del lugar donde provenían las llamas, tres personas resultaron muertas y otras muchas con contusiones, algunas de ellas de gravedad.

Inmediatamente se dió aviso al Parque de Incendios de donde se enviaron varios autobombas con personal que trabajó denodadamente en la extinción, lográndolo al fin ya entrada la mañana.

Las pérdidas son de gran consideración y por el momento se ignoran las causas del siniestro, habiendo comenzado las autoridades la práctica de diligencias para ponerlos en claro.

ALOISI LLEGA A ROMA

Se niega a hacer declaraciones.-Presentará un informe a Mussolini

Roma, 13. — Esta mañana llegó a esta capital el delegado de Italia en la Sociedad de las Naciones, barón de Aloisi, quien, en virtud de la orden que le envió el señor Mussolini se ha retirado del organismo ginebrino por haberse aprobado en la sesión de ayer la continuación de la aplicación de las sanciones económicas a Italia hasta el día 15 de junio en que volverá

a reunirse el Consejo para tratar de esta cuestión.

El señor Aloisi era esperado por numerosas personalidades y los reporteros le abordaron en demanda de la posición actual de Italia, negándose a hacer manifestaciones.

Parece que el barón de Aloisi presentará un informe de gran trascendencia al jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini.

LO QUE DICE UN PERIODICO ITALIANO

Roma, 13. — El "Giornale D'Italia" publica una amplia información respecto a la sesión de la Sociedad de las Naciones celebrada ayer y dice que los italianos están ya hartos de Ginebra y que se aprecia de forma manifiesta la hostilidad de algunos de sus miembros contra ellos.

EN ADDIS ABEBA SE CELEBRA EL OCTAVO DIA DE LA ENTRADA DE LAS TROPAS ITALIANAS

Addis Abeba, 13. — Ayer, por la mañana, con motivo del octavo día de la toma de la capital etiópica por las tropas italianas, el virrey mariscal Badoglio, ha pasado revista a las tropas que se hallan de guarnición en Addis Abeba.

Cuando ha llegado el mariscal Badoglio se hicieron las salvas de ordenanza y un destacamento especial ha izado la bandera regalada a la división "Sa-

Vittorio Veneto, que lleva la bauta" por los municipios de inscripción: "Victoria Nobis".

Las tropas se hallaban formadas en una triple fila con banderas y gallardetes, artillería y ametralladoras, formando un imponente espectáculo, encontrándose al fondo la columna motorizada.

Al terminar las salvas el mariscal pronunció estas palabras: "Oficiales, suboficiales, cabos y soldados, por voluntad del Soberano, bajo la gran guía del Duce, vosotros, bajo mi mando y después de una serie de victorias, habéis conquistado el imperio etiópico para Italia.

Gritad conmigo tres veces: Viva el rey y tres veces el saludo al Duce.

Durante el desfile de las tropas los cañones han disparado salvas constantemente.

LA OCUPACION METODICA DEL TERRITORIO ETIOPICO

Addis Abeba, 13. — La ocupación de todo el territorio etiópico se desarrolla metódicamente y sin resistencia.

En todas las regiones los trabajos de carretera y los abastecimientos logísticos se hallan en plena actividad.

Las tropas avanzan en todos los sectores.

En los campos de Shoa la tranquilidad sería completa si no existiesen pequeñas guerrillas contra las cuales las tropas italianas han iniciado una implacable batalla.

EN LA CAMARA DE LOS LORES SE PRESENTA UNA MOCIÓN DE REFORMA DE LA LIGA

Londres, 13. — En la Cámara de los Lores, en el debate sobre la seguridad colectiva, lord Motistone, ex ministro de la Guerra, confirmó que era necesaria la reforma de la Sociedad de las Naciones, convirtiéndola en un efectivo instrumento de paz y no provocadora de la guerra.

Deploró que Inglaterra mantuviese el sancionismo, después de haber olvidado los numerosos recursos interpuestos por Italia contra el uso por los abisinios de las balas "dum-dum".

LA ORGANIZACION CIVIL DE VIOLLE

Londres, 13. — El embajador italiano señor Grandi, notificó oficialmente al Foreign Office los decretos concernientes a la anexión de Etiopia y proclamación del rey de Italia emperador de Etiopia.

ITALIA NOTIFICA A INGLATERRA LA ANEXION DE ABISINIA

Harrar, 13. — El mariscal Grandi nombró comisario extraordinario de Harrar al comandante D'Alessandro, comisario para Diredauna ministro Piero Parini y comisario de Dgiga el doctor Cosu.

El ex emir de la ciudad hizo acto de sumisión.

El día del vendedor

Hace unos años, los incontables pinchazos de una lluvia de cenizas en frío ropaje de ráfagas ventosas, me fué empujando calle Alcalá abajo hasta el portal de Teléfonos, primero, y hasta el patio después para encontrar asiento donde esperar tranquilo una mejor disposición de los elementos.

Mi condición estudiantil no me permitía por aquellos días alegres — a pesar de tiempo y de mi economía desdichada — buscar alojamiento de más precio en los momentos de apuro, y allí me estuve atento a todos los gritos anunciadores de conferencias con el gesto impaciente del hombre que espera una noticia importante. ¡Don Rafael con Santolander...! ¡Señor Molina con Barcelona...! ¡proclamaban los botones de cuando en cuando con gran sobresalto fingido de mi refugiada persona que quería hacer ver que estaba allí para comunicar de un instante a otro. Hasta me permitía ciertos aspavientos de contrariedad que muy bien podían interpretarse como una protesta muda pero elocuentemente acerca del funcionamiento de nuestro servicio telefónico.

¡Qué se le iba a hacer! En la calle llovía mucho y el abrigo y el paraguas estaban lejos y bien guardados como acreditaban dos papillitos blancos que debían andar por algún bolsillo quien sabe si con ciertas desdichadas esperanzas de volver a su punto de origen.

Y, de pronto, sin que mi afán disimulador me hubiera permitido advertir a la personalidad, la vozecita acariciante de un pequeño vendedor de periódicos sonó a mi lado implorante y sincera: "¡Mire, señorito, cómprame 'La Voz', que me quedan muchas...! ¿Quiere?" Los estudiantes más propicio siempre a la risa que al llanto, no pueden contener a veces esas lágrimas que se ignoran pero que aparecen de pronto en los ojos con una sin igual insolencia. Duran poco, pero, tienen tal valor de sinceridad, que no sería muy aventurado equipararlas a rios de otras cuya fuente esté en una sensiblería acomodaticia o costumbriera. Las lágrimas de estudiante siempre saben a sal.

La niña, en una mano el diario ofrecido y con la otra sujetando bajo el braco endeble unos cuantos ejemplares muy amorosamente cubiertos con huile, sonreía graciosa, pese a sus vestidos empapados y su pelo adornado con brillantes de lluvia, para apoyar con su sonrisa la pregunta término de su frase: "... que me quedan muchas! ¿Quiere?" ¿No había de querer? Anticipándome al tiempo pagué por aquel periódico mis quince céntimos finales — ¡adiós lujo de Metro o de tranvía! — y la vende dorcita salió a la calle como una auténtica heroína en busca de otras personas que le disminuyeran la carga de su braco izquierdo. Heme aquí, entonces, el abrigo del tiempo y con el mun-

do ante mis ojos ávidos y asombrados.

¡El vendedor de periódicos! Pequeño o mayor, de uno u otro sexo, dinámico... o inmóvil en su lugar escogido, estos buenos amigos nuestros — no ya en la prensa sino en todos los momentos — nos proporcionan uno de los mayores placeres del siglo contribuyendo a lo que ha llegado a constituir una de las más imperiosas exigencias del espíritu. Nada arredra a estos fieles cumplidores de un cometido duro, exigente, valeroso, que cruzan las calles azotados por la tormenta o aguantando a pié firme la pesada losa del sol, para hacer llegar hasta nosotros la última noticia, el último comentario y los últimos confortables alientos y consejos. Su "papel" bajo el brazo en un amparo amoroso, mientras su mano agita como una bandera de cultura — ésta sí auténtica bandera de cultura — el ejemplar que anuncia con voz potente, el vendedor es un soldado meritísimo de este gran ejército de la Prensa, tan nutrido de heroísmos y renuncias por obra y sacrificio de

cuantos forman en sus filas.

Magnífico de intención y de contenido ideológico ese "Día del Vendedor" que Madrid ha dedicado a los que cruzan sus amplias vías lujosas y sus barriadas populares en busca de la siempre despierta curiosidad, para satisfacer y colmar por unos céntimos lo mismo la que encuentra o sale del palacio lujoso que aquella otra originada en la casa humilde. Al vendedor de periódicos llegan todos y a todos satisface con su mercancía, endeble en apariencia, pero, en realidad, de indomable fuerza apocalíptica. Ahora, al ver consagrado un día a estos inapreciables colaboradores, he sentido revivir en mí, aquella emoción intensa que me saltó del corazón a los ojos ante la niña que me ofreció el diario en la más horrible noche de frío y agua. Y en ella quiero saludar a tantos y tantos anónimos compañeros como ayudan en la difícil tarea de llegar al público. Tanto más difícil cuanto inconmensurable es la satisfacción que representa.

Donato MILLAN

95 céntimos nada más cuesta esta nueva pastilla de Jabón Richelet



Es un tipo nuevo de pastilla económica, creado por el Laboratorio Richelet para que todo el mundo pueda ensayar este magnífico jabón indispensable para la higiene, el embellecimiento y la preservación curativa de la piel. Cuando usted vea que desaparecen eritemas, granitos, irritaciones, rojeces, el brillo grasiento y la exudación sudorosa de la epidermis, se decidirá a usar, sin dudar un momento, la pastilla grande que sigue vendiéndose al precio de 1,80.

JABON RICHELET LABORATORIO RICHELET San Bartolomé, 30 y 32.-San Sebastián



PARA PEDIDOS DIRIGIRSE A COMERCIAL FARMACEUTICA. MELILLA: Marina, 14. CEUTA: Meendoza, 12

# Información de Ceuta

## FILM LOCAL

**VOLVAMOS AL PESCADO.**—En distintas ocasiones nos hemos ocupado de la venta del pescado en esta plaza y todavía está por ver, el que se nos haya tratado de demostrar nuestra equivocación, ni el que el asunto se haya solucionado de aquella manera satisfactoria que desea desde hace mucho tiempo el vecindario. A raíz de haber escrito un artículo hablando de esto, haciendo ver el que se carecía en nuestra plaza de él, y que lo poco que había se vendía un poco caro, teniendo en cuenta que Ceuta es puerto de mar, alguien trató telefónicamente de hacernos ver el que nos encontrábamos en un error, pero a la hora presente nadie nos ha demostrado lo contrario, y el caso se sigue dando con la misma ferocidad que antes, si bien es verdad que ahora y desde hace varios días se vende pescado, sin que por ello hayan bajado los precios.

No queremos demostraciones numéricas, porque los números, no son los que en esta ocasión determinan la proporcionalidad de venta de precios, queremos únicamente que no se deje salir un solo pescado de Ceuta hasta que la población haya quedado completamente abastecida, pues no hay razón a que en poblaciones del interior de la zona se venda el mismo pescado que se coge en estas aguas a un precio bastante inferior al que en nuestro mercado se expende, de bido, sin la menor de las dudas, a que aquellos mercados, lo son tines y carecen de lugares de exportación y este es el que puede quedarse vacío si la demanda de los demás aumenta.

El que se verifican exportaciones, y en grandes cantidades, no hay que esforzarse mucho para demostrarlo, cualquier ciudadano, puede acudir al muelle del Comercio y verá que para cada canasta de pescado que se transporta al mercado de Ceuta son varias las camionetas que salen cargadas de mercancías para Tetuán, Xauen, y los numerosos poblados correspondientes a esta región, camionetas que más tarde las ve cruzar en todas direcciones y que viven única y exclusivamente de estas clases de transportes.

Por la tarde la rampa de bajada a dicho muelle se encuentra abarrotada de estos vehículos en espera de contratas, y hasta hay acaparadores que las poseen en propiedad para como es natural obtener máximas ganancias.

¿Censuramos el que estos señores traten de ganar, efectúan de estas operaciones? Nada de ello censuramos a las autoridades que no se ocupan de evitarlo, y ven cómo nuestro pueblo carece de una riqueza que pudiéramos llamar natural, mientras otras poblaciones se aprovechan de esta falta de interés.

De Ceuta no debe salir un solo pescado, hasta que quede nuestro mercado convenientemente abastecido, pero abastecido en cantidad, que se vean a los vendedores poner a las mercancías los precios naturales de venta. Jamás en Ceuta se ha comido el pescado tan caro como en los momentos actuales y a esto creemos sinceramente, que no hay derecho.

Desearnos la contestación de los que traten de argumentarnos lo contrario, para tratar otra vez del mismo asunto.

## COSAS

Ya han comenzado los calores. Afortunadamente parece que las aguas han desaparecido y que los griposos se han lanzado a las calles, en demanda de las fuerzas que le hiciera perder la mala pasada temporada.

El agua ha desaparecido por completo, tan por completo, que creemos que se han secado los depósitos de la Sociedad de Suministro.

No se vé una gota por ninguna parte, como no sea la que se coiza a tanto por metro.

Ahora, no hay más que tierra, polvo, mucha tierra y mucho polvo. Los pulmones pueden ahora muy bien formar mediante la absorción de tan numerosa cantidad de tierra.

De riego, no hablemos. Eso se hace nada más que en determinadas poblaciones civilizadas y Ceuta no ha entrado aun en esa categoría.

## EL «MOLDAVIA»

En la madrugada de ayer entró en nuestro puerto el hermoso vapor inglés «Moldavia», procedente de Southampton.

A su bordo conducía gran cantidad de turistas, que seguidamente de desembarcar marcharon a Tetuán, si bien es verdad que hubo muchos que se quedaron en nuestra plaza, llenando los cafés y establecimientos de objetos típicos.

En las últimas horas de la tarde de nuestro puerto con rumbo al de Tarragona.

Hoy es esperado otro buque de gran tonelaje que también conduce, según nuestras noticias, gran cantidad de turistas.

## De la Pescadería

Ayer dábamos cuenta de la visita que había hecho el señor alcalde al nuevo Mercado y de cuánto vio allí factible de arreglo, cosa que se llevará a cabo de manera radical y pronta. Nos alegra ellos ya que hay muchas cosas que arreglar en el citado local, y puesto que en muchas de ellas se ha fijado, hemos de indicarle una, por ser de sumo interés y por si se le hubiese pasado el tomar nota para su arreglo.

Es ello, que se han hecho en las piedras para la expendeduría del pescado, unos agujeros con el fin de regarlo y limpiarlo, pero se ha tenido tan poco en cuenta el lugar del desagüe, y el que ha de ocupar el comprador, que es verdaderamente imposible la mayoría de las veces acercarse a los establecimientos, ante el temor de perder la ropa que se lleva puesta.

Creemos que haciendo unos tubos que conduzcan las aguas directamente a los vaciaderos con ello se evitaría lo que hoy viene sucediendo, cosa que es muy censurada por la mayoría del personal que acude a efectuar compras.

La operación no la creemos ni difícil ni costosa.

Lea usted: "El Faro de Ceuta"

## Sobre un arreglo

Se está efectuando, como ya dijimos en otra ocasión, el arreglo de la calle Giner de los Ríos, en la parte correspondiente a su enlace con la de García Hernández. Parece que la pavimentación de aquel lugar, aunque no en la forma que debía efectuarse, pues no creemos que para el tránsito rodado actual, sea necesario el pavimento a base de arena y si con alguna más consistencia, se está haciendo bastante bien, lo que dará lugar a que la citada calle quede como una de las mejores de nuestra población. Pero es el caso que frente a la casa núm. 4 de dicha vía, se está formando un bache en la pavimentación que hace poco se puso, que de no corregirlo será el motivo de que toda la calle quede hecha una verdadera lástima y es por ello, por lo que demandamos el que ahora que con escaso gasto se pudiera arreglar se haga, para conseguir el fin que dejamos apuntado más arriba.

## SUCESOS

### UNA DISCUSION

Por el guardia municipal de servicio en la plaza de la República, fueron detenidos Francisco Capaceli Muñoz, natural de Ronda, y Julián Blanco Huete, natural de Ceuta.

La detención la efectuó porque estos dos sostenían en dicho lugar una fuerte discusión y por maltratar de palabras al Julián a Francisco.

### UNA DENUNCIA

Mohamed Ben Hamed, vendedor, con domicilio en la plaza de Abastos núm. 5, ha presentado una denuncia contra una tal Alfonso que habita en una cantina del Recinto Sur, porque el pasado sábado le dejó una sortija valorada en una peseta cincuenta céntimos, quedando en que se le pagaría el lunes día 11, y que ha negado a entregársela, alegando que se la había robado en unión de otros más y de una máquina de afeitar, lo cual le dejó un legionario que también vive en dicha cantina.

### POR ESCANDALO

Por promover escándalo ha sido detenido Amar Benselám Ceuti, natural de esta plaza, de 22 años de edad, casado, sin oficio y con domicilio en el Angulo.

La detención la efectuó el cabo de la Mehaznia núm. 6384, Abdelam Ben Chani, de servicio en aquel lugar.

### UNA DENUNCIA

Josefa Saborido Lara, de 19 años de edad, soltera, natural de San Roque y domiciliada en el Patio del Centenero, denuncia a Alfonso Cobo, con domicilio en el Pasaje del Recreo número 26, por ser constantemente objeto de insultos.

### OTRA DENUNCIA

Mohamed Tiras, de 35 años de edad, denuncia a un tal Fabio cantinero, por el ir el día 10 a reclamarle 26 pesetas que le adeuda, le hizo objeto de malos tratos de palabras y obras, teniendo que intervenir unos vecinos en evitación de que le siguiera maltratando.

## Delegación del Gobierno

Con el señor Delegado del Gobierno despachó el personal de costumbre, recibiendo la visita de don Mariano Díaz, representante del contratista de las obras del muelle de la Ribera, una comisión de obreros de las mismas y otra de camareros.

### CHARLA CON LOS INFORMADORES

A los periodistas nos recibió el señor Ruiz Flores en el despacho oficial a la una de la tarde. El señor Delegado nos dijo que la comisión de camareros que le habían visitado, puso en su conocimiento el hecho de que por cierto industrial no eran debidamente atendidas las bases de trabajo, habiendo llamado a éste con quien después de sostener una breve conversación, logró que el asunto quedase solucionado.

También expuso el señor Ruiz Flores que le había visitado el señor Ingeniero de las Obras del Puerto, quien le manifestó que

en estos días tendrán lugar diversas subastas de obras.

Para tratar de esto, se entrevistaron con nuestra primera autoridad gubernativa unos obreros de la U. G. T. y C. N. T., en comisión, exponiéndole sus deseos de que dichos trabajos fueran realizados por colectividad obrera, en lugar de ser sacados a subastas.

Los mismos trabajadores rogaron al señor Delegado que hiciera las gestiones oportunas cerca del Alcalde de la Ciudad, para que se buscara el medio de readmitir a los obreros despedidos y evitar el despido de trabajador, dada la situación tan difícil porque atraviesan.

El señor Ruiz Flores nos expresó que había hablado por teléfono con el Alto Comisario y que se proponía marchar por la tarde a Tetuán con el fin de entre vistarse con el nuevo Ministro de la Gobernación don Juan Moles con quien cambiaría impresiones.

## Nuevas obras

Ya han comenzado los trabajos para la pavimentación del Paseo de Colón, trabajos que fueron adjudicados por el Ayuntamiento en reciente sesión.

Hemos visto que en dichas obras hay cantidad de obreros, lo que nos hace creer que las citadas obras se efectuarán en plazo breve, con lo que la citada céntrica vía quedará en condiciones de tránsito.

Nos alegra y esperamos que en todas las obras que se emprendan se demuestre la misma actividad que hasta la presente llevan las del citado paseo.

## Notas marítimas

### ESTADO DEL TIEMPO

De Ceuta: Viento Noroeste flojo; mar marejadilla del mismo; cielo casi despejado; horizonte muy neblinoso; barómetro 759; termómetro 20.

De Villa Alhucemas: Viento fofo del Norte; mar llana; cielo cubierto; cariz Levante.

De Larache: «Viento calma; mar llana; cielo cubierto; horizonte neblinoso; barra permite hacer operaciones; barómetro 766; termómetro 21.

De Tárfita: Presión 762; viento ventolina de Noroeste; mar llana; cielo cubierto; horizonte neblinoso.

De Melilla: Viento ventolina; del Sur; mar marejadilla del mismo; cielo cubierto y horizonte achubascado; cariz contraste; se hacen operaciones.

De Cádiz: Barómetro 759; viento S. W.; fuerza 3; cielo despejado; mar marejadilla.

### ENTRADOS

Pallebot a motor «Catalina Partida», con yeso de Monte Karmayar.

Motonave «Ciudad de Ceuta», con correo de Algeciras.

Vapor sueco «Triona», con tránsito de Dakar.

Motonave «Ciudad de Ceuta», con correo de Algeciras.

Vapor «Isla de Tenerife», con carga general de Málaga.

Vapor «María Martínez», con carga general de Málaga.

Vapor «Xaquín», en lastre de Almería.

Vapor portugués «Sunflower», con combustible de Tánger.

Vapor inglés «Moldavia», con turistas de Southampton.

### DESPACHADOS

Motonave «Ciudad de Ceuta», con correo para Algeciras.

Vapor sueco «Triona», con tránsito para Marsella.

Motonave «Ciudad de Ceuta», con correo para Algeciras.

Vapor «Isla de Tenerife», con carga general para Cádiz.

Vapor «María Martínez», con tránsito para Larache y escalas.

Vapor «Xaquín», en lastre para Sevilla.

Vapor portugués «Sunflower», con envases para Gibraltar.

Vapor inglés «Moldavia», con turistas para Tarragona.

### Clinica de Urgencia

Durante las últimas 24 horas han sido asistidos en este beneficio establecimiento.

Manuel Morilla, natural de Marbella, de 27 años de edad, de dos heridas contusas en la pierna derecha, producidas en accidente de trabajo.

Pronóstico leve.

—José Salvador, de 21 años de edad, de hemotipsis, producida casualmente.

Pronóstico leve.

—José Ponte, natural de Estepona, de 30 años de edad, de picadura de rascasio en el dedo índice izquierdo.

Pronóstico leve.

—Felisa Linares, natural de Setenil de las Bodegas, de 20 años de edad, de una herida punzante en el dedo anular derecho, producida casualmente.

Pronóstico leve.

—Antonio Sánchez, natural de Ronda, de 14 años de edad, de una herida contusa en la mano izquierda, producida casualmente.

Pronóstico leve.

—Juana Jiménez, natural de Ceuta, de 5 años de edad, de erosiones por mordedura de un gato en la cara externa de la pierna izquierda.

Pronóstico reservado.

—José Montes, natural de Tetuán, de 3 años de edad, de una herida contusa en la región frontal, producida casualmente.

Pronóstico leve.

## NOTICIAS VARIAS

### FALLECIMIENTO

A los 66 años de edad ha dejado de existir don José Meléndez Muñoz, vecino de ésta, donde era muy estimado.

Su entierro se verificó ayer a las cuatro de la tarde y fué una sentida manifestación de duelo.

### DOS BODAS

Ante el juez municipal se efectuaron ayer los enlaces matrimoniales de don Adolfo Alarcón Molina con la bella señorita Carmen Cortés Campos, y la de don José Jiménez Peláez con la bella joven Antonia Meléndez Ponce.

A las dos nuevas parejas les enviamos nuestra felicitación a la vez que les deseamos eterna luna de miel.

HABITACION amplia en sitio al go silencioso desea caballero pre ferido calle Marina o afueras. Ofertas: anartado, 26 Contable casa Giese.

### ENFERMOS

Se encuentra enfermo de algún cuidado el niño Pepito, hijo de nuestro querido amigo el comerciante de esta localidad don Heliodoro Santos, al que le deseamos de todas veras rápida mejoría y total restablecimiento.

También se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de cuidado nuestro buen amigo don Manuel Barragán perteneciente al benemérito cuerpo de la Guardia civil, al que le deseamos mejoría.

### DE ALGECIRAS

Procedente de Algeciras llegó a esta plaza donde pasará unos días el acreditado farmacéutico de aquella localidad don Ángel Trélez al que nos complacemos en saludar.

### REGRESO

Después de pasar unos días en la Península regresaron don Manuel y don Diego Trullillo, acreditado comerciante y abogado de esta plaza, respectivamente, a quienes saludamos.

### A LA PENINSULA

En el vapor correo de ayer «Mariana» marchó con dirección a la Península el acreditado industrial de esta don Manuel Alarcón, al que le deseamos buen viaje.

### A MADRID

El acreditado industrial de esta plaza don Manuel Prados, marchó ayer con dirección a Madrid, acompañado de su esposa, a los que les deseamos buen viaje.

### A LA PENINSULA

Marcharon en el vapor correo de ayer con dirección a la Península, don Juan Salguero Morales, don Alfonso Frias, don Francisco Roca, don Juan Nevo, don Manuel Córdón, don Pedro Ardila, don Joaquín Guillén, don Eusebio Alberto, don Julio Rosa, don Antonio Liadó

### ALMONEDA.—Por traslado ven do comedor y dormitorio casi nuevo. Casa Correos tercer piso.

Castillo, don Juan Valle, don Francisco Rojas, don Francisco Moreno, don Pedro Morcillo, don José Triviño, don Juan del Amo, don Antonio García, don Enrique Aimat, don Alejandro Comas, don Francisco Fuentes, don Pedro Ramos, don Sebastián Marfil, don Juan García del Olmo, don Miguel Morales, don Julio González, don Francisco Muñoz, don Florentín Ruiz, don Manuel de la Vega Gutiérrez, don Pablo Estrada, don José Castro García,

don Pedro Platero y don Angel Monegro.

### VIAJEROS LLEGADOS

Procedentes de la Península llegaron don Alejandro Comas, don Francisco Maya, don Sebastián Rodríguez, don Patricio Villanueva, don Cayetano Sánchez, don Manuel Sañudo, don Antonio Roldán, don Cayetano García, y familia, don Eugenio Fernández, y esposa, don Inés Martín, don Angel Sánchez, don Rafael Santiago, don Ramón Meléndez y don Serafin Olmedo.

### Juzgado Municipal

#### REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas se han efectuado en el Registro Civil las siguientes inscripciones: Casamientos.—2. Defunciones.—1. Naticios.—3.

### Pérdida de un llavero

SE GRATIFICARA espléndidamente a quien entregue un llavero perdido en el día de ayer. Diríjase al Lar Gallego.

### CERVANTES

Programa para hoy, jueves, 14 de mayo.—Día de gran gala.—FILM presenta la extraordinaria producción vienesa que tiene por título: SOLO SOY UN COMEDIANTE

Producción por la Sociedad de Films Horus de Viena e interpretada por el más perfecto actor del cinema contemporáneo: PUDOLF FORSTER

que recientemente vimos y aplaudimos en «Alta escuela» el que aprovecha el argumento espléndido de esta gran película para dar lecciones de buen actor.

### SOLO SOY UN COMEDIANTE

Argumento interesante. Lujo escenarior. Una filigrana fotográfica. Un hombre que da su vida por la causa más noble. Una duquesa que se arrojara en un arte que nace. Un gran duque inconsciente y frívolo. Un noble orinido que sufre en silencio. Un ministro cruel y sanguinario. Un Estado que vende a sus súbditos a otra potencia en guerra. La suprema creación de PUDOLF FORSTER el actor más formidable del momento.

Mañana gran estreno Paramount. La película de misterio «AMENAZA», con Gertrude Michael

### Cantina Escolar de San Amaro

Día 13 de mayo de 1936

#### DESAYUNO

Raciones de niñas .....	149
Raciones de niños .....	181
Total .....	330

#### ALMUERZO

Raciones de niñas .....	232
Raciones de niños .....	241
Total .....	473

Total de raciones .....

Menú - almuerzo: Potaje de garbanzos. Bacalao con tomates. Carne de membrillo. Desayuno: Café con leche y panecillos.

### VISADO POR LA PREVIA CENSURA

## INSTITUTO FEMENIL DE CORTE

### «EL RAPIDO»

#### AVISO A TODAS LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS

Acaba de establecerse en Soberanía Nacional, 33, 1.º. Dirigido por profesora recién llegada de Valencia para dar a conocer el último invento en sistemas de corte, el cual, por su sencillez y claridad, por lo práctico y modernidad, permite que las alumnas aprendan a confeccionar en poco tiempo toda clase de prendas de vestir

Clases: de 4 a 6 y de 6 a 8. —: Precios económicos

## «La Espiga de Oro»

### PANIFICADORA MODERNA

Pan Español, Francés y Viena.—Especialidad en pan moreno. Pan caliente a todas horas.—Servicio a domicilio.

Barriada de España 110. Telefono 478. Ceuta

**Artículos de viaje**

Desde la más elegante maleta hasta el más sencillo portamonedas en contrará usted en

**Camisería Coriat**

Cali'ades excelentes. De todos precios.—Extenso surtido.

**Libertad, 25 CEUTA Telf. 1-0-7**

Los cigarrillos elegantes son los que fuman las personas de buen gusto

**A. Ruiz Alba. J. Ruiz Guerrero**

Aparejadores titulares Ramón y Cajal, 8. CEUTA

ENCARGUE TODOS SUS TRABAJOS TIPOGRAFICOS EN LOS TALLERES DE EL FARO DE CEUTA, CASTELAR, 2

# Información de Tetuan

Delegación: Calle Cardenal Cisneros, número 9. Apartado de Correos número 61

## Escritores DE AFRICA



### KEIF

Y todo hay que volverlo a empezar siempre!

Ninguna conquista, ninguna ganancia que no lleve en sí los gérmenes de una pérdida. Los que edifican en no importa qué terreno con una prisa desconcertante. Desdeñosos del agua, desdeñosos del aire y de la tierra, los gérmenes de la duración prefieren el sueño. Quien levanta, enamorado de la novedad, e huelo del porvenir, no encuentra más que arrugas. Quien se esfuerza en repetir los antiguos gestos, descubre la juventud. Repetir, no es nunca volver a empezar.

Yo no me formulaba la ley inexorable de la monotonía. Monotonía del esfuerzo, más monótona que todas las otras. Acababa de sufrir sus efectos.

Una vez más fijaba el ángulo oeste del majestuoso navío de Saidna el Hossein. Era verdaderamente agudo? Algunas veces me parecía que no. Por grande que sea la habilidad que el infiel confunde con la ciencia ¿qué puede el constructor sin la Baraka?

Me levantaba de vez en vez para ver la tumba, la única parte antigua de la Mezquita. Desde los primeros tiempos del Islam, los mejores cantores de Egipto habían venido a cantar el Koran, desde la surata Fatiha hasta la surata de los Hombres, de forma que agotaban el Libro, entre la tarde del lunes y el alba del martes.

El perfume de los perfumes tiembla todavía, mientras desciendo los peldaños con temor. No los subo nunca sin creer que soy otra persona.

Los hombres me dan la sensación de que van por el mundo con un manajo de llaves falsas.

Sus fórmulas me parecen mezquinas para resolver tus problemas. Impaciente, ignorante, siento al menos que ese mundo reposa sobre dos columnas: la paciencia y el secreto.

Ellos abren. Yo, espero a que me abran. Saben que me consumo en la espera. ¿En la espera de qué? No sé nada, absolutamente nada.

No es imitando tal o cual modelo sino en el fondo de mí mismo, donde pienso hallarme. Tengo este orgullo que choca con la hostilidad unánime, de instituirme, a despecho de mi ignorancia, en mi propio discípulo. He aquí la raíz de mi mal.

Este destino resplandeciente en que la mujer, Oriente de los Orientes, sueña para el fruto de su vientre, yo lo sueño para el fruto de mi miseria.

Mi alma cede a la tentación de la esperanza. Todo hombre tiene sus momentos de keif.

Keif del cigarro, del café, del hachich: el más desheredado tiene derecho a su keif, keif de tumbarse a la sombra de algún muro, de mirar el color del río, de tener una rosa bajo su olfato; instantes secretos, tan afortunados que el misero no se tomaría la molestia de alargar el brazo hacia ningún bien.

El animal también conoce su keif, el del camello el de rumiar, el del perro el de dormir.

Y la Naturaleza misma, no parece algunas veces, ocultar su cabeza, como el pobre árabe, bajo el raso líquido del zenit?

El keif, minutos elegidos, que suben y suben, y de pronto planean inmóviles, rebeldes, escapados al orbe del tiempo.

Sublime pereza, abandono de la carne y del alma; olvido, paz éxtasis, continúan solos, marchando lentamente.

¿Y mi keif? ¿Cuál es mi keif? Porque sobre estos tapices, a dos pasos de esta tumba, mi corazón es semejante a los beduinos que, solos en el desierto, lanzan, durante jornadas enteras, el mismo grito que ningún humano ha de escuchar?

Forma absurda y, sin embargo, bendita, de la inquietud. ¿Será la esperanza mi keif? ¿Mi jarabe, mi trigo, mi algodón, el granero de mi alma? Es esa tu voluntad. ¿Profeta?

AHMED DELF

## Biblioteca Circulante «Cultural»

TETUAN

¡MAS DE TRES MIL VOLUMENES!

Todas las obras de los modernos autores españoles y extranjeros, todas cuantas obras de actualidad se publiquen figurarán en esta Biblioteca pudiendo V. solazarse con su lectura haciéndose socio de dicha Biblioteca por el módico precio de tres pesetas, mensuales. Para suscribirse dirijase a:

LIBRERIA ALCARAZ

República 17.

TETUAN

## DON JUAN MOLES MINISTRO DE LA GOBERNACION

### En la mañana de hoy marchará a Madrid

Aun cuando desde hace cierto tiempo venía sonando el nombre de don Juan Moles para desempear una cartera ministerial en el gabinete que se formase al ser exaltado el señor Azaña a la presidencia de la República, tomando más cuerpo esos rumores al conocerse la posibilidad de que el señor Casares Quiroga asumiese, como así ha sido, en efecto, la Jefatura del nuevo Gobierno, no ha dejado de causar la natural expectación en el Protectorado, y muy singularmente en nuestra ciudad, la noticia dada en la sección telegráfica de madrugada de nuestro número de ayer mañana, de que el actual Comisario superior en Marruecos cesaba en este cargo para posesionarse rápidamente de la cartera de Gobernación, puesto de suma importancia en estos momentos para el que parece reunir adecuadas condiciones el señor Moles.

No es la primera vez que el distinguido político catalán, que milita desde hace tiempo en las filas izquierdistas aún cuando su significación exacta sea la de independiente, ha sido requerido para empuñar las riendas de Gobernación. Según nuestras noticias, después de las elecciones, al hacerse cargo de la Jefatura del Gobierno el Sr. Azaña, se requirió al señor Moles para ese puesto, no pasando a ocuparlo por poner el interesado cierta resistencia abonada por la dificultad de encontrar en aquel momento una persona de las características del señor Moles que pudiera sustituirle en el gobierno general de Cataluña. Lo que entonces no pudo ser al fin ha podido ser ahora. No sin vencer reparos muy lógicos que el señor Moles ha opuesto a las reiteradas demandas del señor Casares Quiroga.

Estas quedaron sustanciadas favorablemente en las primeras horas de la madrugada del miércoles. Si nuestros informes no nos engañan, de las tres conferencias telefónicas que el jefe del Gobierno celebró con la Alta Comisaría, en el sentido expuesto, solo en la tercera, efectuada después de la media noche, quedaron definitivamente vencidos los escrúpulos del señor Moles para abandonar un puesto en el que ha permanecido dos meses escasos y en el que comenzaba a desarrollar una labor de índole social acogida muy favorablemente por todos los sectores de la Zona. Los altos intereses nacionales reclaman la presencia del señor Moles en la cartera de Gobernación y el señor Moles, truncando sus propósitos, acallando sus sentimientos, abandona hoy la Alta Comisaría para encaminarse directamente a Madrid.

### LA ALTA COMISARIA VACANTE

En los dos meses escasos que ha durado esta segunda fugaz etapa marroquí del señor Moles, ha podido apreciarse en éste una inmejorable disposición para encauzar y resolver, dentro de las posibilidades presupuestarias, los problemas urgentes que la Zona tiene planteados de largo tiempo. Quizá los mismos problemas de su anterior mandato agudizados ahora por los perfiles apremiantes de la cuestión social. A estos ha dedicado toda su atención el señor Moles. En dos meses ha mitigado considerablemente el paro obrero, dando colocación a numerosos trabajadores en diversas obras públicas, y su preocupación actual era la forma de arbitrar recursos con que sostener y afianzar en el futuro ese plan extraordinario de trabajo. Tenemos entendido que el señor Moles había encontrado la fórmula económica de alejar defi-

nitivamente del ámbito regional el pavoroso problema de los brazos caídos en paro forzoso. Y de afianzar esas consignaciones en el nuevo presupuesto que empezará a regir en el mes de Julio. Su inesperada marcha deja en suspenso tan excelentes iniciativas, aun cuando deja una orientación que sus colaboradores más directos procurarán seguir al pie de la letra durante la vacante de la Alta Comisaría y el nuevo titular secundará ateniéndose a la fuerza inexorable de las circunstancias.

Es prematuro hablar ahora del sustituto del señor Moles. Lo lógico y lo procedente es que el puesto, sometido con demasiada reiteración a interinidades estáticas, se cubra ahora con la mayor rapidez posible. Ese parece ser el criterio gubernamental. De todas formas, ello no sucederá antes de que el señor Moles se cambie impresiones con el jefe del Gobierno respecto a ese particular ¿Cábalas? Las tradicionales en los medios locales siempre que adviene un acontecimiento de esa naturaleza. Creemos oportuno, sin embargo, recoger el rumor de que el nuevo Alto Comisario está muy cerca de nosotros y más todavía del palacete de la Residencia. Pronto, muy pronto, saldremos de dudas.

El señor Moles, a quien con motivo de su marcha le será tributada la misma cordialísima despedida que pudo observarse en el acto de su recepción, está recibiendo en estos momentos numerosas demostraciones de afecto personal y la consideración oficial que su segunda gestión marroquí estaba mereciendo en todos los sectores de la Zona. A esas exteriorizaciones de simpatía nos sumamos con la mayor cordialidad, lamentando muy de veras la interrupción prematura de una gestión que estaba desarrollándose bajo los mejores auspicios.

### LA MARCHA DEL SR. MOLES

El nuevo Ministro de la Gobernación saldrá de Tetuan a las once de la mañana de hoy. A despedirle acudirán a la Residencia todo el elemento oficial de la capital del Protectorado. Rindiéndole los honores militares correspondientes a su elevada jerarquía. Autoridades, comisiones y particulares acudirán a la Alta Comisaría a las diez y media de la mañana. Acompañan al señor Moles en su viaje a Madrid su distinguida esposa y su nietecito Juan. Su ayudante, el Teniente Coronel de Estado Mayor, don Gonzalo De Benito, que se incorpora a su destino en el Estado Mayor Central y su otro Ayudante, el señor López Bravo, que quedará en Ceuta, en situación de disponible.

El señor Moles y sus acompañantes embarcarán en Ceuta, a las doce, a bordo del cañonero de nuestra marina de guerra "Canalejas", y una vez en Algeciras tomarán el expreso de Madrid que los conducirá directamente a la capital de la República.

En la vecina plaza acudirán al muelle las autoridades locales y se tributarán asimismo al señor Moles los honores militares de ordenanza.

Durante el día de ayer fueron infinitas las personas que acudieron a la Alta Comisaría para

### CAFE MARCA

#### «Las Campanas»

EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO  
Almacenes M. CARRION  
O'Donnell, 8 TETUAN

Hotel Restaurant **Victoria**  
TETUAN

Hotel Restaurant **Cervantes**  
LARACHE

EN AMBOS AGUA CORRIENTE EN TODAS LAS HABITACIONES.

### Ecos de Sociedad

Continúa enfermo, aún cuando en estos últimos días ha experimentado sensible mejoría, el coronel de Infantería don Agustín Muñoz Grande, delegado de Asuntos Indígenas de la Alta Comisaría.

Durante la enfermedad del señor Muñoz Grande, por cuyo pronto restablecimiento hacemos votos muy sinceros, se ha hecho cargo del despacho de Asuntos Indígenas el subdelegado, don Julio de Tienda.

—Procedente de Larache se encuentra en Tetuan el jefe de los Servicios de Arqueología de la Zona, don César Luis de Montalbán.

—En todos los sectores locales existe extraordinaria animación por concurrir al festival artístico-benéfico que mañana, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el Casino Playa de Río Martín, con el sugestivo programa que hemos dado a conocer en nuestra edición anterior, y cuyos ingresos se destinarán a mitigar la angustiosa situación porque atraviesan los pescadores y obreros en general de la simpática barriada.

Según es sabido, el festival está organizado por la Sociedad Española de Beneficencia de Río Martín, cuya presidencia ostenta don Luis M. Martín.

Numerosos turistas de nacionalidad inglesa, desembarcados por la mañana en el vecino puerto de Ceuta, recorrieron ayer en detenida visita cuantos lugares típicos y monumentos artísticos encierra la capital del Protectorado.

La esplendor del día, ya de auténtica primavera, contribuyó a aumentar la excelente impresión que los viajeros ingleses llevan de su visita a la capital del Protectorado.

Ayer marchó a Larache para actuar en una función benéfica el notable cuadro artístico del Casino de Suboficiales de

Tetuan. Actuará en el Teatro España representando la comedia de don Antonio Torres "Isabel, la Ventera", y como fin de fiesta, la monísima y precoz artista de variedades, Isabelita Guzmán.

### Firma de Fomento

En el último despacho del legado de Fomento con el Alto Comisario fueron sometidos a la firma de S. E. los siguientes asuntos:

Propuesta por gasto por 2.000 pesetas para efectuar obras en el desembarcadero de Cabo Jubby.

Propuesta de decreto visirial concediendo autorización para establecer en Monte Arruit una Central Eléctrica y red de distribución, solicitada por don Moisés Murciano Chocron.

### Servicios de calle

Por los agentes de la Policía urbana se han efectuado los siguientes:

Se denuncia a dos indígenas por vender pescado en calle Trancast, estando prohibido.

A Catalina González Ramírez por tomar en traspaso una tienda de comestibles de Micaela Bautista, sin permiso de esta Junta.

A Elías Benaroch, por vender dulces sin permiso.

Fue conducido al Matadero, para observación un gato de dueño desconocido por haber mordido a Carmen Pavo Troya no, que fué asistida en el Dispensario.

Idem idem un perro propiedad de Rafael Benatar, por haber mordido a Francisca Baena Garibito, que fué asistida en el mismo Centro.

# El Detective Faurot obtiene las pruebas

El "G-3" aclamado por cientos de automovilistas como el neumático que da más de un 43% de recorrido adicional sin patinaje.

SI UD. QUIERE saber a que atenerse cuando compra neumáticos, léase todas estas pruebas obtenidas por el agente Joseph A. Faurot, detective de fama mundial y coadyuvante de la "Scotland Yard" y de la "Sureté Generale."

La Goodyear lo empleó para que averiguara si el "G-3" mantenía la gran reputación de que se hizo en los ensayos viales hechos hace un año. Así es que este gran detective siguió a los que usan el "G-3" por 11.000 kilómetros — tomó medidas "Bertillon" del desgaste de las bandas — sacó huellas de cientos de neumáticos.

Y una y otra vez sus investigaciones le probaron que por toda clase de carreteras — con toda clase de chauffeurs — el "G-3" está dando resultados mejores que los que dió en la cuadrilla de ensayos — dando hasta más de un 43% de recorrido adicional sin patinaje.

Ahí tiene Ud. pruebas verídicas de la superioridad de la banda más ancha, más plana y más gruesa del "G-3" y de la construcción de cuerda Supertwist exclusiva de Goodyear — ¡sin embargo,



**PRUEBA**  
CASO No. 63—VENDEDOR.  
60,196 kilómetros con el "G-3", principalmente por regiones montañosas. "Más de un 50% de mejor recorrido sin patinaje."

con toda esta seguridad y duración adicionales probadas, el "G-3" no le cuesta nada adicional a Ud!



El "G-3" nos cuesta más fabricarlo — pero, a Ud. no le cuesta más comprarlo. 4-85-17

REPRESENTACION GENERAL PARA MARRUECOS:

### JOSE PARRES PUIG

Tetuan: República, 15.—Tánger, Boulevard Pasteur, 31.—Agentes: en Ceuta, MANUEL ALCALA, Méndez Núñez, 4.—Arcila, Larache y Alcazarquivir: JAIME COHEN

### En la Alta Comisaría

#### DESPACHOS

Con S. E. el Alto Comisario don Juan Moles, despacharon en la mañana de ayer, el interventor regional don Julio de Tienda, encargado accidentalmente del despacho de la Delegación de Asuntos Indígenas, por hallarse enfermo el titular de dicho departamento, don Agustín Muñoz Grande, y el secretario general de la Alta Comisaría, don Arturo Alvarez Builla.

#### AUDIENCIAS

El señor Moles, recibió después las siguientes visitas:  
Don Luis Robles Barbael, de legado de Hacienda de la Alta Comisaría.  
Don José Núñez Casquete, de legado de Fomento de la misma.  
Don Tomás Suñer y Ferrer, cónsul de España en Tetuan.  
Coronel don Saturnino González Badía, inspector jefe de Fuerzas Jalifianas.  
Don Luis Fernández Novoa, asesor jurídico de la Alta Comisaría.  
Don Emilio L. López, periodista.  
Comandante de la Guardia civil, señor De Pablo, jefe de la Seguridad General de la Zona.  
Coronel de Infantería don Eduardo Sáenz de Buruaga.  
Don José Soler, don Manuel Bellod y don José Entrena, magistrados de la Audiencia de Tetuan.  
Don César Luis de Montalbán, jefe de los Servicios de Arqueología del Protectorado.

### Materiales de Construcción y saneamiento

PRODUCTO DEL CEMENTO  
Tuberías de Hormigón y piedra Artificial. Mosaicos Hidráulicos. Cemento. Azulejos  
FRANCISCO JULIA SIMO.  
Ensanche  
Calle Moro Vizcaíno, 4. Telf. 289  
TETUAN

### Tapicerías

Taller de Tapicería y Garnición  
Fundas, Capotas, Alfombras, Cortinillas, Estribos de goma, Cantoneras de aluminio, Correderas para Cristales

José Mancilla Sánchez  
Calle Sultán Muley Hassan  
CASA PARRES

### Carnecerías y abastos

CAJNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL  
Ternera, Cerdo, Vaca, Cordero, HCACINAS. Siempre en contrarará la carne fresca  
Plaza del Mercado. (Cajón n. 33)

### Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuan

Cardenal Cisneros, 9, 1.º, núm. 3. Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos - Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

### En la Audiencia de Tetuán

**NUEVO ABOGADO**

Ante la Sala de esta Audiencia, compuesta por el ilustrísimo señor presidente don José Soler Pérez, magistrados, ilustrísimos señores don Antonio Bellod Keller y don José Entrena García; representante del Ministerio Público, ilustrísimo señor don Francisco Villarejo de los Campos, y secretario, don Ricardo de Pío y Hurtado, prometió el cargo como abogado de estos tribunales el joven y culto letrado don José Rubio Velasco, a quien le deseamos una próspera y feliz gestión. Enhorabuena.

### AVISO

Terminada la parcelación del poblado de Río Martín, se pone en conocimiento del público, que existen solares para la edificación en el referido poblado que se ceden en las condiciones favorables, que marca el decreto visarial de 1354 (Correspondiente a primero de junio de 1935).

En la oficina del Mustafadato de Yebala (edificio de la Junta de Servicios Municipales) se informará a todo solicitante, de nueve a doce de la mañana, todos los días laborables, advirtiéndose que las instancias que se presenten, serán tramitadas en un plazo de 24 horas.

También se hace público que a todos aquellos solicitantes de terreno, que no tengan contrato, y no formalicen su petición, en el término de ocho días a contar de la fecha, se considerará que renuncian a la petición que tenían formulada, ya que un plazo muy breve han de comenzar sus obras, facilitando de este modo trabajo que remediaría en lo posible el actual paro obrero.

Tetuán, 13 de mayo de 1936.  
El Interventor del Mustafadato, F. de Caveda.—(Rubricado).  
Visto Bueno el Interventor Regional, F. Limiñana.—(Rubricado).

### EMPIRE-KURSAL DANCING

EL MEJOR CABARET DE

## TANGER

DIARIAMENTE LAS MEJORES Y MAS SELECTAS ATRACCIONES

### Frontón - Tanager

### Nueva Empresa

Temporada 1936 37

## INAUGURADO

EL SABADO 11 DE ABRIL 1936

Entrada libre a butacas de cancha Palcos: 5 Francos

### BAR AMERICANO

### SE VENDE

Por no poderse atender una de las dos tiendas de los grandes establecimientos de LA SULTANA.

Una de las tiendas en la calle de los Cristianos. La otra tienda en la calle Estatuto de Tanager

## Dr. Antonio Mayor Francos

### MEDICO CIRUJANO - PARTOS

Horas de consulta de 4 a 6

Calle 14 de Abril, 36

Larache

Papel de periódico a 2'50 pts. arroba

### CAFE

## "Las Campanas"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION. O'Donel, 8 TETUAN

## Información de Larache

### SATISFACCION

Mucha sentía nuestro interventor regional, señor Sánchez Pol, con motivo de las concesiones logradas de la superioridad en la grande efectuada anteaer, de grandes beneficios para esta población.

En su entrevista con S. E. el Alto Comisario, le había expuesto el estado actual de la crisis por que atraviesa la población y los esfuerzos que la Junta Municipal efectúa para con sus medios mitigar en cuanto puede el paro, de lo que quedó bien informado y veía con agrado cuánto se realizaba, y con el fin de ayudar a esta ardua empresa, expuso que en fecha próxima y para la campaña de saneamiento en general emprendida se recibiría un crédito de 300.000 pesetas con lo cual en gran parte se remediaría el paro.

También y con destino a la construcción del Parque de Bomberos en estos días se recibiría la cantidad de 18.000 pesetas, importe de ésta, y por lo tanto como existe el terreno concedido y también aprobado el proyecto de la obra, esta empezará acto con tinuo, con lo que se le dará colocación a un buen número de obreros.

Telegráficamente le será transmitida la superior aprobación a la adjudicación de las obras de pavimentación de las calles Silvestre y Avenida de la Libertad que provisionalmente y hasta su aprobación definitiva por la superioridad le fué concedida a la empresa de don Ginés Navarro y en las que tomarán parte un buen número de obreros.

La creación de la Escuela de la Escena de Artes y Oficios, le ha parecido excelente idea a S. E. y en fecha breve será creada en esta, para lo cual el señor Sánchez Pol efectuará determinadas gestiones y dada la actividad del mismo no es de dudar que muy pronto la veremos funcionar.

También fué autorizado para la apertura del Centro Cultural, cuyos reglamentos le fueron enviados y están en estudio, pero interin no llegan estos puede efectuarse la apertura, toda vez que en principio están aprobados.

Como puede apreciarse ha sido un viaje bien aprovechado el del señor Sánchez Pol y de gran logro en trabajos para Larache, pues S. E. que con todo interés sigue la vida de las poblaciones nos ha concedido créditos para obras de gran importancia y necesidad y que al mismo tiempo dan colocación a los obreros en paro que es la continua preocupación de las autoridades así como las otras autorizaciones que serán acogidas igualmente con gran satisfacción por parte de todos, no siendo de extrañar la que sentía el señor Sánchez Pol, y con todo entusiasmo nos expuso lo antes indicado, puesto que en ello iba el poder dar colocación a los muchos que diariamente le visitan en busca de trabajo y con ello los podría complacer en tan justa petición.

### OBRAS

Hace días dábamos cuenta a nuestros lectores del comienzo de las obras de pavimentación del trozo de la calle Canalejas, comprendido entre la plaza del Cónsul Saura y la travesía de los cementerios y avenida de la República.

Estas obras que han tenido un retraso en su terminación a causa de los temporales habidos, están próximos a su terminación, tanto es así que quizás cuando estas líneas vean la luz pública estén terminadas, con el consiguiente contento no sólo de sus vecinos que son los primeros en beneficiarse, sino también del contratista señor Román que hace nueva entrega de calle por él construida, sino de la Junta Municipal, por tener en sus listas otra nueva vía

terminada en perfecta urbanización, máxime esta de gran importancia por ser nervio de unión de la calle Barcelona, no sólo con la plaza de España, sino también con las de Cervantes y próximamente con la del 14 de Abril por la del Comandante Amil, descomgestionando grandemente la Avenida de la República del tránsito, aparte de que parece acortar la distancia por evitación del gran ruido que hay ahora que efectuar y lo principal es, que es una nueva calle terminada.

Con toda la perfección debida han sido ejecutadas, y por lo tanto, una vez abierta al tránsito y pronosticada a ser bien castigada en tráfico rodado, ha de ser una completa garantía la perfecta ejecución y materiales debidos y que el tiempo demostrara en su conservación, por lo que vendrá a formar parte de las bien entregadas y a completa satisfacción.

### MEJORADA

Se encuentra mejorada de la dolencia que sufre la distinguida esposa de nuestro buen amigo el comandante de Ingenieros, don Gregorio Acosta, cuyo total restablecimiento deseamos.

### RECITAL

Cedido recientemente por sus propietarios, hoy tendrá lugar en el nuevo teatro, aún por inaugurar por estarse en los últimos toques de instalación, un recital por el notable—fakir de los decires—José González Marín.

La noticia de un nuevo recital en esta causó gran contento, no sólo entre los muchos que en su anterior actuación le es-

cucharon y clamorosamente le aplaudieron, sino en los otros muchos que no lo efectuaron y que ahora se proponen hacerlo, con mucho más interés por las muchas alabanzas oídas y que, seguramente, verán son pálidas ante la realidad.

Los conocidos artistas Cardopoldo y Rey-Val que en la actualidad actúan de empresarios, y que sus propósitos era efectuar estos recitales en el Teatro de Verano, que están construyendo en la terraza del Vasco-Francés y ante la inseguridad del tiempo han organizado esta segunda actuación en el local antes indicado, cedido galantemente por sus propietarios señores Gallego y Cohen, ha causado excelente efecto, y la actuación es la segunda vez del eminente recitador González Marín, hará que este hermoso salón se vea totalmente ocupado por los muchos que desean aplaudir su magnífica interpretación.

### VELADA

A causa de la hora en que tenemos que enviar nuestras cuartillas, no nos es posible dar cuenta del resultado del festival benéfico artístico-musical que organizado por el Casino de Suboficiales de esta y con la cooperación del Cuadro Artístico del Casino de Suboficiales de Tetuán y de la gentil Isabelita Guzmán, tendrá lugar en el Teatro España, y al que asistirá su excelencia el Alto Comisario, lo que efectuaremos en nuestro próximo número.

### DONATIVO

La Almadrabera Marroquí en su deseo de beneficiar a los necesitados, ha hecho entrega al interventor regional, del primer atún pescado, con el primer fin antes indicado, y en su vista esta autoridad dispuso que

## Restaurant-Bar Vasco-Francés

### LARACHE

Por la magnificencia de su cocina, es el preferido de los gastrónomos

Cubiertos por abonos y a la carta. Especialidad en platos regionales. Bacalao al "pin-pin" y vizcaína, angulas, paella a la valenciana, etc., etc. Callos a la andaluza, los jueves y domingos

Por la calidad de sus vinos y abundantes y variadas tapas, es el más popular de la población

PLAZA DE ESPAÑA

## Bar restaurant «Juanito»

SITUADO EN LA CALLE DE LOS CORREOS.—TANGER

En este nuevo y soberbio BAR-RESTAURANT queda el público asombrado de los excelentes vinos que se expenden, acompañados de tapas abundantes, variadas y exquisitas. Hay que visitarlo para comprobar cómo su dueño ha hecho posibles la selección de vinos y la abundancia de las tapas con la más rigurosa economía para el público. El RESTAURANT es, también, cosa única en su clase, viéndose favorecido constantemente —por los viajeros de la zona española y de la zona francesa.— No dejad de visitar el BAR-RESTAURANT "JUANITO". DISPONE DE COMODOS SALONES RESERVADOS

Calle de los Correos.—TANGER

## Veraneen en Tanager

### LA MEJOR PLAYA DE BAIOS DE MARRUECOS

Temperatura agradable y sin calores excesivos.

### HOTELES DE TODAS CATEGORIAS

Festejos del Mulud y Feria de Tanager del 7 al 14 de junio.

dicho pez fuese vendido en precio adecuado en el Mercado, y su importe será destinado a las necesidades benéficas adecuadas.

Ha sido muy elogiado este rasgo de la Almadrabera por el público y se espera que, seguran-

te, se repetirá con frecuencia esta acción dado el buen espíritu de esta entidad por los menesterosos, habiendo agradecido el interventor este donativo en nombre de los que recibían sus beneficios.

El Corresponsal

## GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

### Aviso a todas las señoras en general

Habiéndose establecido, en la calle Villalinda, núm. 3 bajo, frente al Hispano Marroquí, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán Esmero y prontitud en todos los trabajos

Se reciben avisos a domicilio

CALLE VILLASINDA, 3 BAJO.

LARACHE

## Gran Teatro Cervantes

### TANGER

Soberbias funciones todas las noches

SEAN ASESOR

Las mejores atracciones cinematográficas

SEAN ASESOR

No deje usted ver el programa diario

## LOS CAFES DUBOIS

Se expenden en el Depósito de la calle de Sanmarino, número 10.

Estos cafés unen a su calidad excelente y deliciosa, la propiedad de estar siempre en recipientes modernos, herméticamente cerrados, preservándose de esta forma contra la humedad y toda clase de impurezas. Sus precios son los más económicos.

Calle de Sanmarino, núm. 10.—TANGER

## Hotel OLYMPIA

Antiguo inmueble del Hotel Becerra, situado en las calles del Comercio, número 45; y Cristianos, 48.—

TANGER

### Restaurant - Bar de primer orden

Pensión completa: al mes, desde 225 pesetas (vino incluido); por día, desde 9 pesetas.—Comida, con vino, 4 pesetas. Comida por carnet de 10 abonos, 35 pesetas.

Habitación por día, desde 3 pesetas

No olvidad las señas: Hotel Olympia, calles del Comercio 45, y de los Cristianos, 48.—

## ANIBAL

### SASTRE TAILLEUR

## Londres-Salon

Gran surtido de tejidos Precios fuera de toda competencia. Mano de obra esmerada.

CALLE COMERCIO - ZOCO (HICO)

# Aló, Española...

La prensa mundial dedica una parte de su información a los acontecimientos de la vida española, pero sus órganos llegan aquí con gran retraso, y escritos, claro es, en sus idiomas originales. Su interés es relativo.

En cambio, las grandes emisoras europeas y americanas dan las últimas noticias del día y en español. Con un receptor puede Vd. enterarse de muchas. Con un Philips "LA LLAVE DEL MUNDO", la maravilla de la Radio, se enterará Vd. de todas las noticias, de todas las emisoras y a todas las horas.

Abierto desde la DIEZ de la mañana

Dancing.-Bar Americano.-Piscina

Esmerado servicio de Restaurant. Cubiertos desde diez francos en adelante, vino incluido.

Servicio permanente de autos desde la Tenería, a tres francos por persona ida y vuelta.

Nota.-El Casino Restaurant del Parque Playa sirve cuantos encargos se le hagan para bautizos y bodas, a precios económicos.

## Casino Parque Playa

### TANGER

(Antiguo Villa-Harris)

# Información de Algeciras

## PERFIL DEL DIA

**AUNQUE SEA POR HIGIENE**  
 Que la dársena del puerto des- pite un olor insoportable, lo he- mos dicho ya en varios sueltos. Que las autoridades son las en- cargadas de evitar que en sitio tan frecuentado haya latente un ejemplo de poco interés por el buen nombre de la ciudad, tam- bién. Nada, pues, nos queda por decir sobre este asunto. Pero co- mo el insistir es nuestra obliga- ción, porque así dejamos paten- tizado cuanto nos interesan los asuntos del pueblo, dedicamos este lugar preferente al viejo problema de la dársena. No es de ahora el caso, ni tampoco es la primera vez que lo tocamos. Uno de los lugares más frecuen- tados y más bellos de Algeciras es la Marina, rodeada de mu- chos bares y sitio propio para paso y expansión de los turistas. Conforme soplan vientos deter- minados, sobre todo en el tiem- po que entra, la dársena despi- de un hedor insoportable.

En los sueltos de referencia hemos hablado de las quejas que constantemente nos formu- lan los industriales que allí tie- nen asentados sus negocios y en otras ocasiones hemos invoca- do la intervención de la Higiene, para poner término al mal olor, que puede ser origen de alguna epidemia.

Pero no parecen las autori- dades muy dispuestas a tomar en consideración la necesidad del arreglo de la dársena y ni que nosotros lo digamos, ni que un periódico local haga también campaña sobre ello, el asunto continúa de igual manera que antes. La dársena sigue despi- diendo la repugnancia de sus olores, originados por el desagüe de la madrona, que va a parar allí, en lugar de sacarla más afuera.

No es una operación, la necesaria, de mucha envergadura. Con poco dinero es fácil de ha- cerla; y máxime cuando deja sentirse una necesidad ineludi- ble. La dársena debe de perder ese mal olor que se hace inso- portable y ya que no por otras razones, como son los intereses de los bares que están estable- cidos, por higiene, siquiera por higiene, debe de remediarse.

Ahora hay una ocasión favo- rable. En lugar de levantar ca- lles y más calles, poniendo mu- chas a la vez en estado intran-

sitable, ¿por qué no se dedican unos cuantos obreros a estos trabajos de saneamiento, ya que el coste de la obra no es, tam- po, muy elevado?

Aunque mucho ha remacha- do la prensa local en todas las ocasiones sobre esta necesidad, todavía, quienes deben recoger las sugerencias de la calle, no han prestado oído. Derechas, iz- querdas y centros, abandonaron este asunto. Sea, pues, el ac- tual Ayuntamiento quien afron- te esta necesidad y vaya al bul- to, directamente, quitando los hedores repugnantes de aquel lu- gar. Con ello, no solo prestará un buen servicio a la higiene, tan digna de atención, sino también a los vecinos que viven en aquellos contornos.

## TAURINAS

### COSAS INEXPLICABLES

Para el domingo se anuncia- rán en La Línea toros de Ma- rin de l'Boque, que lidiarán el triunfador Mariano Méndez, Adolfo Gómez "Molinilla" y Chi- quito de la Plaza.

Mariano Méndez tuvo un triunfo rotundo y definitivo en Algeciras el pasado día primero; "Molinilla" tiene un gran cartel en nuestra plaza donde se le vie- ron cosas insuperables y... sin embargo, cuando pareciera lógi- co que aquí se celebrara la co- rrida, los empresarios, que son también los de La Línea, des- aprovechan la oportunidad de ganar dinero y no hacen la re- petición obligada.

Son cosas inexplicables. ¿Có- mo no sea por salir de los Ma- rines!

### LUIS SANCHEZ

Nos dicen que la Empresa de feria está en negociaciones para contratar al pundonoso Luis Sánchez.

La cosa es de creer porque Luis Sánchez es insustituible en el cartel de la novillada, donde alternará con "Torero de Tri- ana" y Pascual Márquez.

Por la afición y por la Em- presa esperamos que lleguen a un arreglo.

### NUEVA DIRECTIVA

En junta general celebrada en la Asociación de Matadores de Toros y Novillos ha sido elegida la siguiente directiva:

Presidente, Marcial Lalanda; vicepresidente, Antonio García "Maravilla"; secretario, Alfonso Gómez "Pinito"; vicesecretario, Francisco Díez "Durruti"; tes-

## Los obreros de industrias pesque- ras van a la huelga por solidaridad

Haciendo causa común con los obreros de los barcos pesqueros, en huelga hace días, y de la que ya dimos cuenta, ha sido decla- rada, también, la de los demás obreros afectos a las industrias pesqueras.

Parece que de momento el asunto no presenta ningún tono favorable a la solución. Los pa- trones dicen que las exigencias de los obreros en este aspecto son ruinosas para el negocio, mientras los obreros insisten en sus puntos de vista, por conside- rar que sus peticiones son jus- tificadas.

Es de presumir que ambos lle- ven razón y que al fin se armo- nicen los dos bandos y lleguen a la solución del conflicto.

## Academia de Corte y Confección SISTEMA PRIETO

Dirigida por señorita diplomada y ex-Profe- sora de la Academia Central de Barcelona

### ENSEÑANZA PRACTICA DE Corsetería y Fajistería

VENTA DE PATRONES A MEDIDA

Clases de 3 a 5 y de 5 a 7.--Alfau, 6 bajo.—Ceuta

tero. Alfredo Corrochano; con- tador, Diego Marquina "Fortu- na"; vocal primero, Silvino Ro- dríguez, "Niño de la Estrella"; vocal segundo, Luis Fuentes Be- jarano; vocal tercero, Félix Al- magro.

Suplentes, Antonio Posada, Ja- me Noain, Vicente Martínez, "Ni- ño de Haro", Cecilio Barral, Fé- lix Colomo, Martín Bilbao, Ma- nuel Rodríguez, Máximo Berro- caldo Montes, Florentino Balleste- ros y José Neila "Pepe Hillo".

### CURIOSIDAD TAURINA

Se han celebrado durante el mes de abril quince corridas de toros en las siguientes plazas: Barcelona, 5; Madrid, 3; Se- villa, 3; Valencia, 2; Zaragoza, 1; Jerez, 1.

Han actuado en ellas los si- guientes diestros: Manolo Bien- venida ha tomado parte en 5; Ortega y Rafaelillo en 4; Mar- cial Lalanda y Carnicerito de Méjico en 3; Chicuelo, Armilli- lla, Noain, La Serna, Corrocha- no. El Soldado, El Estudiante, Rafael Vega y Venturita en 2; el Gallito, Fuentes Bejarano, Ma- nolo Martínez, Valencia II, Pe- drucho, Perla, Niño de la Pal- ma, Pepe Amorós, Pepe Gallar- do, Maravilla, Curro Caro, Ri- cardo Torres y Jaime Pericás en una.

Como se vé la temporada no "aprieta".

### VENTURITA Y PAGES

Venturita y Pagés han llega- do, por fin, a un acuerdo, y el segundo ha firmado al primero varias corridas, entre las que se

encuentran, una en Cádiz, Pue- rto de Santa María, Jerez de la Frontera y San Sebastián.

### EL AS DE ESPADA BUSCA APO- DERADO

Nos informan que el "as" de espada Baldomero García ha pensado en nombrar apoderado a un inteligente taurino de la plaza. Aplaudimos la elección, si es cierto lo que nos dicen y con- fiamos en que lo orienten todo lo bien que el muchacho necesi- ta.

### K. IRELES

En la tarde del martes fué lle- vado a la Cruz Roja un hombre que tenía una herida producida por arma blanca en la región intercostal del lado izquierdo.

Puesto sobre el asunto pudi- mos averiguar que dicha herida le había sido producida por una mujer llamada María López Gon- zález, de 30 años de edad, natu- ral de Madrid, que vive en esta ciudad en compañía de una her- mana llamada Carmen, en calle Baluarte núm. 20.

### LOS MOVILES DE LA AGRE- SION

Parece ser que el herido lla- mado Francisco Guerrero San- tamaria de 27 años de edad pró- ximamente, requería de amores a Carmen López, quien se resis- tía a aceptarlo.

Ayer el referido Guerrero se presentó como varias veces lo había hecho en casa de la pre- tendida, hablando con ella e instándole nuevamente a que tu- viera relaciones. Como ella se negara, pareció que Guerrero in- tentó agredirla, en vista de lo cual su hermana María, se aba- lanzó sobre él arrebátandole el arma que se había hecho sacán- dola de un cajón del aparador y dándole una puñalada en el sitio ya indicado.

El herido, después de asistido en la Cruz Roja, pasó a su do- micilio, mientras la agresora in- gresaba en la Cárcel a disposi- ción del Juzgado de Instrucción que instruye el sumario corres- pondiente.

### Lea usted: "El Faro de Ceuta"

## AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que re- chacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de proceden- cia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que ex- pendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado.

La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que estos vayan revestidos del precinto Monopolio de Tabacos.

## VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUE  
Agentes exclusivos de la

### Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Gasolina, petróleo refinado, lubricantes, asfaltos para aplicación en caliente y frío, y todos los derivados del petróleo.

Agentes de las siguientes Compañías de Navegación:

Miguel Mz. de Pinillos	CADIZ
M. H. Bland & Company Ltd.	GIBRALTAR
Mac Andrews & C.º Limited.	LONDRES
Société Franco Iberique D'Armement	MARSELLA
Anglo Spanish Line	LONDRES
Compagnie Francaise de Navigation a vapeur FABRE	MARSELLA

e importantes Compañías de Salvamentos.

**Fermin Galán 20. CEUTA Apartado 53**

## Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTELLANA, 14. MADRID

Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española.

<p><b>Tánger-Algeciras-Tánger</b></p> <p>Salidas de Tánger, todos los días a las 8:30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10.—De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.</p>	<p><b>Ceuta-Algeciras-Ceuta</b></p> <p>Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10:30 y 18:30 hora. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía, 1:15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21:10 pesetas; 2.ª, 16; 3.ª, 10. De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 22:10; 2.ª, 16:50; 3.ª, 10.</p>
---	--

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

	IDA		IDA Y VUELTA	
	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Autos hasta 1.000 ks. de peso.	75'00	85'00	135'00	155'00
Idem de 1.001 1.500 ks. de peso.	85'00	95'00	145'00	165'00
Idem de 1.501 a más.....	115'00	125'00	195'00	215'00

Precios especiales para los propietarios de au- tomóviles que sean socios de Clubs Automovi- listas, tomando IDA y VUELTA

	120'00	140'00
	130'00	150'00
	170'00	190'00

Nota.— En estos precios están incluido todo gasto de embar- que y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

Otra.— Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 has- ta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.— Para más informes y pasajes:

Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

## Ferrocarril de Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rigen desde 1.º de Mayo de 1935

ESTACIONES	TRENES ASCENDENTES		
	M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Salida		16'50
Ceuta-Puerto	Llegada		16'54
Miramar	Salida	8'25	12'00
Castillejos	Llegada	8'32	12'07
Dar-Riffien	Salida	8'33	12'08
Negro	Llegada	8'43	12'18
Rincón	Salida	8'49	12'24
Malalien	Llegada	8'51	12'25
Tetuán	Salida	9'01	12'34
	Llegada	9'03	12'35
	Llegada	9'23	12'54
	Salida	9'24	12'55
	Llegada	9'43	13'14
	Salida	9'44	13'15
	Llegada	10'01	13'32

ESTACIONES	TRENES DESCENDENTES		
	M. 1	M. 31	M. 34
Tetuán	Salida	8'10	12'20
Malalien	Llegada	8'24	12'34
Rincón	Salida	8'25	12'35
Negro	Llegada	8'43	12'53
Dar-Riffien	Salida	8'44	12'45
Castillejos	Llegada	9'03	13'14
Miramar	Salida	9'04	13'15
Ceuta	Llegada	9'13	13'25
Ceuta-Puerto	Salida	9'14	13'26
	Llegada	9'18	13'31
	Salida	9'19	13'32
	Llegada	9'27	13'42
	Salida	9'18	13'43
	Llegada	9'32	13'49
	Salida	9'33	13'50
	Llegada	9'37	

## MENACHO

LIBRERIA PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTOS ENCARGOS RAPIDOS

Camóens, 14 Teléfono, 365 CEUTA

En la imprenta de EL FARO DE CEUTA se vende papel a 2'50 pesetas la arroba

SALVADOR FERNANDEZ AYORA

CONTRATISTA

Barriada de la Prosperidad CEUTA

Casa Aguilar

FERMIN GALAN, 18 - TELEF. 224 CEUTA

Ferretería - Efectos Navales Material Sanitario - Loza

Cristal - Batería de Co- cina Esmaltada y de Aluminio.

## Cerámica de los Castillejos, S. A.

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

¿Queréis tomar un café exquisito?

Compradle a

### Constantino Cossio

Avenida Villanueva, 2

Loza - Cristalería

Objetos para regalos

Artículos de electricidad

## CASA MOLINA

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-:

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

## EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el surtido de me- jor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

## Casimiro Massoni

CONTRATISTA DE OBRAS

García Hernández, 26. Tlf 316. CEUTA

Lea usted EL FARO DE CEUTA. El periód- ico de mayor circulación de Marruecos.

## CAFÉ - BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restoran

LIBERTAD, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

## Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes

VERMOHUT MARTINI & ROSS

Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## Alfón y C.

(Sociedad Limitada)

Sucesores de S. L. BENTOLILA

ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 18. Teléfono, 34. CEUTA

## Hotel Colonial

Gerente

Emilio Martín González

Algeciras. Teléfono, 105 (Inmediato al Puerto)

PRECIOS MODERADOS

## PAVIMENTOS ASFALTICOS S.A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráuli- cos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Delegación en Marruecos

Paseo de la Castellana, 7 Zoco del Trigo

MADRID TETUAN

Apartado, 668 Apartado, 82

## DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos

Recibirá a enfermos de su especialidad, en la consulta del

## Doctor SANCHEZ PRADOS

CONSULTAS, LA SEGUNDA QUINCENA DE CADA MES

SOBERANIA NACIONAL, 40 CEUTA

Ceuta, Zona de Protectorado y Campo de Gibraltar, 3,00 pesetas; Península, Islas Baleares, 3,50; Extranjero, 5,00; Zona del Protectorado francés, 10,00 francos. NUMERO SUELTO, 15 ctms. Zona francesa francos 0,50

Delegaciones a todas las ciudades importantes de ambas Zonas de Marruecos, Tánger y Campo de Gibraltar. Se advierte a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia sobre ellos.

ULTIMA HORA

El nuevo Gobierno será una continuación del anterior, manteniendo íntegro el programa del Frente Popular

En Toledo se implantará totalmente la Reforma Agraria y el ministro pide para ello 28.000.000 de pesetas. - Hasta el martes no se presentará el Gobierno a las Cortes. - Hoy, la Diputación Permanente, prorrogará el estado de alarma

CONSEJO DE MINISTROS

SE APROBO UN DECRETO PARA LA IMPLANTACION TOTAL DE LA REFORMA AGRARIA EN TOLEDO. -- EL MINISTRO DE ESTADO HABLO DE LA SITUACION INTERNACIONAL. -- SE RETRASA HASTA EL MARTES LA PRESENTACION A LAS CORTES. -- CASARES QUIROGA PRONUNCIO UN DISCURSO DE SALUTACION

SE REUNE EL CONSEJO EN LA PRESIDENCIA

Madrid, 13.—Desde el Palacio Nacional, donde se había verificado la presentación al jefe del Estado los ministros se trasladaron a la Presidencia, pasando seguidamente a reunirse en Consejo.

DICE EL SEÑOR BARNES Que han tenido un cambio de impresiones.—El señor Ramos continúa de secretario

Madrid, 13.—La reunión ministerial, terminó a las ocho y media de la noche y al salir el ministro de Instrucción Pública, don Francisco Barnés dijo a los reporteros que habían tenido un ligero cambio de impresiones. Agregó que se había designado a don Enrique Ramos, que ya lo había ejercido en el Gobierno anterior, para el cargo de secretario del Consejo.

LA REFERENCIA VERBAL DEL MINISTRO DE HACIENDA

Madrid, 13.—Al salir de la presidencia don Enrique Ramos con firmó que había sido ratificado en el cargo de secretario del Consejo. Dijo el ministro de Hacienda que la reunión había consistido en un cambio de impresiones, exponiendo cada uno de los ministros los puntos de vista sobre la obra a realizar en sus respectivos departamentos.

El presidente del Consejo pronunció un breve discurso de salutación, agradeciendo la colaboración que le habían prestado para la formación del Gabinete y alentándole a trabajar por el bien de España y del Régimen.

Añadió el señor Ramos que teniendo en cuenta la festividad de San Isidro que sólo deja un día hábil de Cortes y por otra parte el deseo de algunos ministros de estudiar algunos proyectos de sus respectivos departamentos se acordó que la presentación a las Cortes se retrasase hasta el próximo martes.

Continuó diciendo el ministro de Hacienda que el titular del ministerio de Estado, don Augusto Barcia, había consumido la mayor parte del tiempo de la reunión hablando de asuntos internacionales con Portugal y Yugoslavia y dando cuenta

de la situación creada por el último acuerdo de la Sociedad de las Naciones en orden al mantenimiento de las sanciones a Italia.

Luego a propuesta del señor Ruiz Funes, se aprobó un proyecto del ministerio de Agricultura, relativo a los aprovechamientos forestales.

También habló el señor Ruiz Funes, con amplitud de la aplicación de la Reforma Agraria en la provincia de Toledo.

Terminó su referencia verbal el ministro de Trabajo manifestando que el lunes volverían a reunirse en Consejo.

MANIFESTACIONES DE RUIZ FUNES

La Reforma Agraria se aplicará totalmente en Toledo

Madrid, 13.—A las nueve menos cuarto de la noche abandonó la Presidencia el ministro de Agricultura, don Mariano Ruiz Funes, quien dijo que se había quedado un rato haciendo compañía al jefe del Gobierno.

Agregó que marchaba al ministerio a trabajar un rato, antes de ir a cenar.

Los reporteros le preguntaron qué decretos de su departamento se habían aprobado en la reunión y el ministro contestó que el de más importancia era el que se refería a la aplicación total de la Reforma Agraria en la provincia de Toledo.

Añadió que esto le estaba requiriendo las características especiales de dicha provincia.

En Toledo dijo sólo hay campesinos o propietarios de la tierra que residen fuera.

Terminó diciendo que trataría de que se aplicase la Reforma en dicha provincia antes de que terminase el mes de junio.

BLASCO GARZON CONFERENCIA CON EL JEFE DEL GOBIERNO

Madrid, 13.— Poco después de las nueve de la noche volvió a la Presidencia el ministro de Justicia, don Manuel Blasco Garzón, quien, a la salida, dijo a los reporteros que había estado hablando con el Presidente del Consejo de los dictámenes pendientes de la Comisión parlamentaria de Justicia.

DICE CASARES QUIROGA

Que tiene mucho trabajo.— El señor Moles llegará a Madrid el viernes

Madrid, 13.— A las diez de la noche abandonó su despacho el jefe del nuevo Gobierno, don Santiago Casares Quiroga.

El Presidente del Consejo se dirigió a los periodistas diciéndoles: —Tienen ustedes mucha paciencia.

Luego añadió que con la Presidencia y los ministerios de la Guerra y Gobernación, que desempeñará con carácter interino hasta que tome posesión don Juan Moles, tenía mucho trabajo y que ahora que había terminado los asuntos de la Presidencia, marchaba al ministerio de la Guerra, para resolver algunos asuntos de aquel departamento.

Un periodista le preguntó cuándo llegaría el señor Moles a Madrid y el Presidente del Consejo contestó que salía mañana de Tetuán y por tanto llegaría a la capital de la República el viernes por la mañana.

UN PEDRISCO CAUSA GRAVES DAÑOS

Zamora, 13.—Sobre el pueblo de Feroselle descargó un terrible pedrisco, que ha causado graves daños en el campo, hasta el extremo de considerarse perdida toda la cosecha.

El alcalde de aquella localidad ha pedido auxilios al gobernador civil de la provincia.

DESDE TETUAN

DON JUAN MOLES MINISTRO DE LA GOBERNACION

El ex Alto Comisario se despide de los habitantes de la zona protegida en una expresiva nota facilitada a la Prensa

(Por Telégrafo)

Tetuán, 13.— A las nueve de la noche facilitaron a los periodistas en la Alta Comisaría la siguiente nota:

“A los habitantes de la Zona de Protectorado: Dejando el reposo, mi hogar y las tareas de mi profesión, vine aquí cuando el Gobierno de la República tuvo a bien designarme, para que me hiciera cargo, por segunda vez, de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Animado de los propósitos en que me inspiré siempre he hecho todo lo posible por lograr el bienestar del Protectorado y de sus habitantes, de las tres razas que lo habitan, sin distinción y tratando siempre de fomentar su cultura y su riqueza.

Hoy, a pesar de mi deseo de permanecer entre vosotros, con el afán de desarrollar esa labor, se han invocado mis deberes de patriota y de republicano, para actuar en el Gobierno que acaba de constituirse y en un puesto de sacrificio, cuya circunstancia me impide declinar el ofrecimiento con que se me ha honrado.

Deseo de reanudar nuestra convivencia y con ella esperanza de conseguir este afán, al despedirme de vosotros, os renuevo mi testimonio de amistad y afecto, haciendo constar que desde donde me halle haré cuanto pueda por esta Zona, en que conté siempre con vuestra colaboración, vuestro acatamiento y vuestra simpatía. Juan Moles.— Tetuán, 13 de mayo de 1936.”

N. de la R.—No hace falta poner nuevamente de manifiesto lo que lamentamos que la zona de Protectorado pierda a tan buen gobernante, en el que se reúnen las condiciones de inteligencia, conocimiento de Marruecos, amor al trabajo y un perfecto sentido de lo que debe ser la política española en la Zona protegida.

Si lo lamentamos por Marruecos nos alegra por España, ya que tenemos plena confianza en que las dotes que adornan al señor Moles le harán salir airoso en el ministerio de la Gobernación, que, sin duda, podemos calificar como el más difícil cargo del régimen.

¿SE HA SUICIDADO EL SR. MARTINEZ PORTILLO?

Se afirma que ha puesto fin a su vida en Ifni el gobernador saliente de aquel territorio

LA NOTICIA NO HA SIDO AUN CONFIRMADA OFICIALMENTE, PERO PARECE CIERTA. -- EL SUICIDIO COINCIDE CON LA VISITA DEL GENERAL GOMEZ MORATO

Tetuán, 13.—En las primeras horas de la noche comenzó a circular el rumor insistente de que el teniente coronel de Infantería, don Benigno Martínez Portillo, gobernador saliente de Ifni, se había suicidado en dicho territorio.

La noticia produjo gran sensación y en todos los Casinos se comentaba vivamente recordándose que el señor Martínez Portillo había efectuado en África la mayor parte de su carrera militar, habiendo desempeñado en Tetuán, la Jefatura Superior de Policía, en la época en que advino la República.

También se comentaba que el



Macharnudo «LA RIVA» Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLET

EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL MARISCAL PILDSUSKI

Varsovia, 13.— Ayer se ha conmemorado solemnemente el aniversario de la muerte del mariscal Pilduski.

Desde temprano las banderas militares recorrieron las calles, para concentrarse en una plaza donde se tocó una diana. En los edificios oficiales ondean la bandera nacional enlutada y colga duras negras en los balcones. Los periódicos se han publicado con orla negra.

El Gobierno con el presidente del Estado marchó anoche a

Wilna para asistir a las ceremonias que allí han de celebrarse.

Anoche hubo un desfile de antorchas.

A las luz de las antorchas se dió lectura de los nombres méritos gloriosos y en último término, después de un redoble de tambor, se leyó el nombre del primer mariscal de Polonia, José Pilduski.

En la iglesia de Santa Teresa se celebró un servicio fúnebre.

LO QUE DICE UN PERIODICO SOBRE EL NEGUS

Londres, 13.— El “News Chronicle” declara que el Negus fué advertido del embarazo que su pondría su visita al gobierno inglés.

Dice que indeseable en Londres, el emperador no sería mucho mejor, acoger en Ginebra, si quisiera abogar por su causa ante los que le traicionaron.

INGLATERRA HARA CIERTAS REVELACIONES SENSACIONALES

Londres, 13.— La acusación hecha por los italianos, de que el Gobierno británico proporcionó balas “dum-dum” a los abisinios, da lugar a que los centros británicos afirmen que al responder Inglaterra a tal imputación hará ciertas revelaciones sensacionales.

MUERTE DE UN FAMOSO ESCULTOR

Buenos Aires, 13.— Ha fallecido el famoso escultor, ex secretario de la embajada Argentina, de Roma, Hernán Argeria.

SATISFACCION DEL NEGUS POR LA DECISION DE S. DE N.

El Cairo, 13.— El Negus ha blando con un periodista ha expresado su satisfacción por la decisión adoptada ayer por el Consejo de la Sociedad de Naciones de no aceptar la pretensión de Aloisi, de representar también a Abisinia en el Consejo de la Sociedad.

OTRO ACTO RELIGIOSO

Wilna, 13.— Se ha celebrado solemne funeral en sufragio del mariscal Pilduski.

Después los concurrentes marcharon al cementerio de los héroes. Las tropas formaron la carraera. Todas las campanas de la ciudad doblaron a muerto. La urna que contiene el corazón del difunto mariscal era llevada a hombros de miembros de las Asociaciones nacionales. Varias escuadrillas de aviones volaron sobre el cortejo.

A la una de la tarde será inhumada la urna en el cementerio de los héroes.

DESPUES DE LA REVOLUCION BRASILEÑA

Veintitún condenados a prisión.—Entre ellos figura el general Costa

Brasil, 13.— Se ha decretado la prisión de veintitún funcionarios del ejército y otros Cuerpos del Estado, complicados en la revolución.

Entre los condenados a prisión se halla el general Costa, jefe de los revolucionarios brasileños.

REUNION DEL GOBIERNO INGLESES

Inglaterra no reconoce en Badoglio otra autoridad que la de un militar que ocupa Addis Abeba

Londres, 13.— Esta tarde se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros.

Se sabe que en la reunión ministerial el señor Eden, ministro de Negocios Extranjeros, habló extensamente de la situación internacional.

Terminada la reunión ministerial el presidente del Gobierno, señor Baldwin envió una nota al embajador italiano en Londres, en la que se dice que el Gobierno inglés no reconoce al mariscal Badoglio más autoridad que la de un militar que ocupa Addis Abeba.

Para periódicos, revistas y toda clase de trabajos Tipográficos en “El Faro de Ceuta”

AMPLIACION AL CONSEJO

EL MARTES SE PRESENTARA EL GOBIERNO A LAS CORTES Y EL JEFE DEL GOBIERNO HARA LA DECLARACION MINISTERIAL.—EL SEÑOR CASARES QUIROGA DIRA QUE ESTE GOBIERNO CONTINUARA LA POLITICA DEL ANTERIOR.—BARCIA ROGA A SUS COMPANEROS QUE ESTUDIEN DETENIDAMENTE LA CUESTION ITALO-ETIOPE, PARA PODER DAR INSTRUCCIONES A MADARIAGA

Madrid, 13.— Como ampliación al Consejo de ministros celebrado en la Presidencia se sabe que el señor Ruiz Funes precisó si los veintiocho millones necesarios para asentar a once mil campesinos en la provincia de Toledo podrían habilitarse de la Junta para remediar el paro.

Parece que se quedó en realizar la consulta. El ministro de Estado, don Augusto Barcia detalló la situación internacional, reuniéndose especialmente al próximo Consejo de la Sociedad de las Naciones, en el que se tratará del conflicto italo-abisinio.

El señor Barcia rogó a sus compañeros que estudiasen bien este asunto a fin de poder dar instrucciones concretas a la delegación española en el organismo de Ginebra.

El jefe del Gobierno pronunció un discurso saludando a los nuevos ministros y expuso su juicio sobre la política a seguir que mereció la aprobación de sus compañeros.

Se acordó aplazar la presentación del Gobierno a las Cortes para que los ministros puedan estudiar algunos asuntos de sus respectivos departamentos.

Este día el señor Casares Quiroga hará la declaración ministerial, diciendo que el actual Gobierno es una continuación del anterior y que mantiene inte-

gro el programa del Frente Popular. También se habló de altos cargos y según parece serán nombrados el señor Espiá para la Subsecretaría de la Presidencia y los señores Gomariz, Varela, Medina y Casanellas, para las Subsecretarías de Justicia, Instrucción Pública, Comunicaciones y Trabajo, respectivamente.

En la reunión ministerial del próximo lunes se acordarán todos los nombramientos de altos cargos y, posiblemente, una com binación de gobernadores.

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR MARTINEZ BARRIO

El miércoles habrá nocturna.—Hoy aprobará la Diputación Permanente, la prórroga del estado de alarma

Madrid, 13.—Esta noche recibirá a los reporteros en su despacho de la Cámara don Diego Martínez Barrio quien, refiriéndose a la reunión que había sostenido con los jefes de las minorías parlamentarias dijo que habían acordado que el próximo miércoles se celebre sesión nocturna, para ruegos, preguntas e interpellaciones.

Añadió que mañana reuniría a la Diputación Permanente para acordar la prórroga del estado de alarma.

¿ADOPTARA ITALIA GRAVES MEDIDAS?

La Prensa da como segura la ruptura de relaciones franco-italianas

Roma, 13.—La prensa de esta tarde dice que la situación internacional es extremadamente grave, pues Italia parece decidida a romper para siempre con todos los países sancionistas.

Los periódicos estiman que es tan a punto de romperse las relaciones franco-italianas.

DICE EL NEGUS

Que tiene confianza en la Sociedad de Naciones

Londres, 13.—Un corresponsal del “The Times” ha conseguido

entrevistarse con el Negus, el cual ha manifestado que en breve marchará a Londres y desde la capital de Inglaterra se dirigirá a Ginebra.

Añadió el Negus que defenderá a toda costa la independencia de su país y que su vista está fijada en la Sociedad de Naciones, no obstante lo poco que se le ha defendido hasta ahora por dicho organismo.

CARTELERA

Salón Nacional. — Hoy jueves, a las 6'30 y 10'15. Nuestra Natacha

Hoy por última vez. Precios en taquilla.

Clínica - Médico - Quirúrgica G. GALLEGO

De Sanidad Militar, Beneficencia municipal y Cruz Roja MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

Enfermedades de las VIAS URINARIAS DIATERMIA - ESDOSCOPIA - SALVARSAN LIBERTAD, 15. DE 3 a 5. ESPECIAL para obreros de 5 a 6 CEUTA

Probada la exquisita Cerveza La Cruz Blanca de Santander DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS (Estómago, hígado e intestinos) Calle Teniente Arrabal, 2—1.º. (esquina a Soberanía Nacional) frente a la Iglesia de los Remedios CONSULTA: de 3 a 5

Fábrica de Mosaicos. PIEDRA ARTIFICIAL. Grandes existencias en dibujos modernos. Trabajos por encargo. JOSÉ MILLÁN. AVENIDA DE AFRICA, N.º 12. CEUTA. (Frente Depósito “Shell”)

La Casa VERDU a su distinguida clientela. AVISO. Habiendo trasladado la fabricación del rico MANTECADO y variedades de CREMAS, a la antigua PLAZA DE ABASTOS, NÚMERO 19, lo pongo en conocimiento de mi numerosa clientela, donde pueden pasar aviso de sus encargos para bodas y bautizos. No olviden: la CASA VERDU es la que mejor elabora esta clase de artículos, por los modernos aparatos con que cuenta y los muchos años de práctica. Se sirven encargos desde un litro en adelante, al precio de 3'50 pesetas litro. Especialidad en cremas variadas de mantecado, chocolate, fresa, avellana y turrón helado. No confundirse: CASA VERDU. ANTIGUA PLAZA DE ABASTOS, 19. CEUTA

¿SE HA SUICIDADO EL SR. MARTINEZ PORTILLO? Se afirma que ha puesto fin a su vida en Ifni el gobernador saliente de aquel territorio. LA NOTICIA NO HA SIDO AUN CONFIRMADA OFICIALMENTE, PERO PARECE CIERTA. -- EL SUICIDIO COINCIDE CON LA VISITA DEL GENERAL GOMEZ MORATO. Tetuán, 13.—En las primeras horas de la noche comenzó a circular el rumor insistente de que el teniente coronel de Infantería, don Benigno Martínez Portillo, gobernador saliente de Ifni, se había suicidado en dicho territorio. La noticia produjo gran sensación y en todos los Casinos se comentaba vivamente recordándose que el señor Martínez Portillo había efectuado en África la mayor parte de su carrera militar, habiendo desempeñado en Tetuán, la Jefatura Superior de Policía, en la época en que advino la República. También se comentaba que el

Clínica - Médico - Quirúrgica G. GALLEGO. De Sanidad Militar, Beneficencia municipal y Cruz Roja MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL. Enfermedades de las VIAS URINARIAS. DIATERMIA - ESDOSCOPIA - SALVARSAN. LIBERTAD, 15. DE 3 a 5. ESPECIAL para obreros de 5 a 6 CEUTA. Probada la exquisita Cerveza La Cruz Blanca de Santander. DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES. ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS (Estómago, hígado e intestinos). Calle Teniente Arrabal, 2—1.º. (esquina a Soberanía Nacional) frente a la Iglesia de los Remedios. CONSULTA: de 3 a 5.